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III PREMIOS 

EDITORIAL
“el 2023 DOBLAMOS LA APUESTA”

Cuando un proyecto se inicia, la mente vuela y es inevitable imaginar cómo 
pueden llegar a salir las cosas, siendo el optimismo máximo por lo general. 

En el año 2021 nacía la primera edición de los premios Galicia Sport y lo 
hacía con la firme intención de consolidarse en el tiempo, intentando llegar 
al máximo de deportes posible para poder dar de manera correcta la máxima 
visibilidad a los deportistas, poniendo especial interés en aquellos deportes 
que de manera incomprensible están más alejados de los grandes focos. La 
respuesta fue fabulosa, tanto por parte de clubes, como de técnicos, como de 
los propios protagonistas y de los aficionados en general, da igual del punto 
de nuestra tierra del que estemos hablando, por lo que tan solo podemos 
mostrar agradecimiento una vez más. No existen las palabras para poder dar 
las gracias por la colaboración mostrada por un mundo del deporte que si de 
algo sabe es de solidaridad. Llegamos a la tercera edición ya y este año hemos 
dado un paso más, gracias a entrenadores y especialistas en las diferentes mo-
dalidades deportivas, que prestaron su total colaboración para ejercer como 
jurado. Los votos de nuestros lectores fueron el otro eslabón de un engranaje 
del que salieron las puntuaciones finales. La web de Galicia Sport se colapsó 
por momentos, lo que habla claro del apoyo recibido por los deportistas y 
del éxito de formato de cara a un público que volvió a batir registros, como 
ya lo hiciera el pasado año por estas mismas fechas y con el mismo motivo.
Pero no nos conformamos con haber llegado hasta aquí y en este año 2023, 
y tras la sugerencia de un gran número de técnicos especialistas, queremos 
dar un paso más y desde el próximo mes de marzo nos pondremos a buscar 
nominados para encontrar a las máximas promesas en el deporte base de los 
diferentes deportes. De esta manera, nacen los I Premios Galicia Sport dedi-
cados al deporte formativo. Ahora lo que nos toca es trabajar para que en el 
mes de junio técnicos y aficionados puedan votar a sus favoritos. Posterior-
mente, también habrá una publicación especial para que toda la comunidad 
gallega pueda conocer mejor a las perlas del futuro. Así, doblamos la apuesta 
y soñamos con volver a ilusionarles, siempre con el optimismo y la confianza 
de ser capaces de volver a dejar huella.

Álvaro Aldrey

LA PUBLICACIÓN DEL DEPORTE GALLEGO
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nominados y galardonados
Club Halterofilia Coruña

MEJOR JUGADOR PROFESIONAL: 
Borja Iglesias (Real Betis- Natural de Santiago)

• Iago Aspas (RC Celta- Natural de Moaña)
• Brais Méndez (Real Sociedad- Natural de Mos)
• Joselu Mato (RCD Espanyol- Natural de Silleda)

MEJOR JUGADORA PROFESIONAL:
Tere Abelleira (Real Madrid- Natural de Pontevedra)

• Nuria Rábano (FC Barcelona- Natural de Ames)
• Verónica Boquete (ACF Fiorentina- Natural de Santiago)
• Mari Paz Vilas (Levante las Planas- Natural de Vilagar-

cía)

MEJOR ENTRENADOR/A PROFESIONAL: 
Rubén Albés (Albacete Balompié- Natural de Vigo)

MEJOR JUGADOR SEMIPROFESIONAL: 
Pablo Durán (RC Celta “B”- Natural de Tomiño)

• Brais Martínez (Racing de Ferrol- Natural de Baiona)
• Carlos López (Zamora CF- Natural de Ares)
• Brais Abelenda (Pontevedra CF- Natural de Bembibre)

MEJOR JUGADORA SEMIPROFESIONAL: 
Paula Novo (Depor “B”- Natural de Boiro)

• Elena Pérez (Sárdoma CF- Natural de Vigo)
• Nuria Torres (PM Friol- Natural de Portonovo)
• Andrea Villadeamigo (InterRías- Natural de Roma)

MEJOR ENTRENADOR/A SEMIPROFESIONAL: 
Luis Treviño (Viajes Interrías- Natural de 

• David Ferreiro (Sárdoma CF- Natural de Vigo)
• Javi Rey (CD Barco- Natural de Ourense)
• Rubén Domínguez (Ourense CF- Natural de Ourense)

MEJOR CANTERA NO PROFESIONAL:
CORUXO FC

• Cidade de Ribeira CF
• Escola de Fútbol Denis Súarez
• Agrupación Juvenil de Lérez

MEJOR JUGADOR:
Sergi Quintela (CB Breogán - Natural de Lugo)

• Erik Quintela (CB Breogán- Natural de Lugo)
• Alberto Abalde (Real Madrid- Natural de Ferrol)
• Jonathan Barreiro (Unicaja- Natural de Cerceda)

MEJOR JUGADORA:
Blanca Millán (Ensino- Natural de Santiago )

• Raquel Carrera (Valencia Basket - Natural de Ourense)
• María Araujo (Spar Girona- Natural de Vigo)

MEJOR ENTRENADOR/A (premio directo sin votación): 
Moncho Fernández (Obradoiro CAB- Natural de Santiago

MEJOR JUGADOR:  
Rodrigo Corrales (Veszprém- Natural de Cangas)

• Álex Chan (Cisne- Natural de Pontevedra)
• David Iglesias (Limoges- Natural de Bueu)

MEJOR JUGADORA: 
Alicia Fernández (Rapid Bucarest- Natural de Valdoviño)

• Aitana Santomé (BM Porriño- Natural de Moaña)
• Estela Doiro (BM Costa del Sol- Natural de A Guarda)

MEJOR ENTRENADOR/A:
Quique Domínguez (Anaitasuna- Natural de Pontevedra) 

• Ismael Martínez (BM Porriño- Natural de Cangas)

MEJOR JUGADOR: 
César Carballeira (HC Liceo- Natural de A Coruña)

• Dava Torres (HC Liceo- Natural de A Coruña)
• Ignacio Alabart (FC Barcelona- Natural de A Coruña)

MEJOR JUGADORA:
María Sanjurjo (HC Liceo- Natural de A Coruña)

• Lara Yañez (HC Liceo- Natural de A Coruña)
• Icía Brea (HC Raxoi- Natural de Santiago)

MEJOR ENTRENADOR/A:
Juan Copa (HC Liceo- Natural de A Coruña)

• Edu Castro (FC Barcelona- Natural de A Coruña)
• Pablo Arias (Dominicos juvenil- Natural de A Coruña)

MEJOR JUGADOR: 
Rubén Lemos “Rubi” (Interviú- Natural de Santiago)

• Adrián Martínez (O Parrulo- Natural de Ferrol)
• David Pazos (Pescados Rubén Burela- Natural de Ames)
• Adrián Pirata (Noia Portus Apostoli- Natural de Lugo)
• Luis López “Lucho” (Pescados Rubén- Natural de Lugo)

MEJOR JUGADORA:
Silvia Aguete (Marín Futsal- Natural de Pontevedra)

• Ale de Paz (Marín Futsal- Natural de Neda)
• Martita López-Pardo (Poio- Natural de A Coruña)
• Jessica Diéguez “Chiky” (Envialia- Natural de Verín)
• Antía Pérez (Pescados Rubén Burela- Natural de Vigo)

MEJOR ENTRENADOR/A:
Santi Valladares (Peñíscola- Natural de Padrón)

• Jorge Basanta (Viaxes Amarelle FSF- Natural de ViveirO)
• Gonzalo I. “Morenín” (Torreblanca- Natural de Vigo)
• Héctor Souto (B. Timur Surabaya- Natural de Chantada)
• José Carlos Martín “Chipi” (FSF Castro- Natural de Vigo)

MEJOR JUGADOR: 
Víctor Bouza (CV Emevé- Natural de Lugo)

• Mario Dovale (Dínamo de Bucarest- Natural de Lugo)
• Gabriel del Carmen (Rotogal Boiro- Natural de Vigo)

MEJOR JUGADORA: 
Carolina Camino (Emevé- Natural de Quiroga)

• Jimena Fernández (Emevé- Natural de A Coruña)
• Lucía Varela (I. Gorgonzola Novara- Natural de A Coru-

ña)

MEJOR ENTRENADOR/A: 
José Valle (Arenal Emevé- Natural de Lugo)

• Diego Taboada (Intasa San Sadurniño- Natural de Lugo)
• Jorge Barrero (CV Zalaeta- Natural de A Coruña) 

MEJOR CLUB GALLEGO A LA GESTIÓN DEPORTIVA
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a los premios 2022

MEJOR JUGADOR: 
Xurxo Cid (CH Barrocás- Natural de Ourense) 

• Manu Prol (Club de Campo Madrid- Natural de Ourense)
• Antón Parente (Tenis Santander- Natural de Ourense)
MEJOR JUGADORA:

Lucía Lamelas (Villar Ourense- Natural de Ourense)
• Carlota Álvarez (CH Albor- Natural de Ourense)
• Yurena Veloso (CH Albor- Natural de Ourense)

MEJOR ENTRENADOR/A:
Roberto Oliveira (CH Barrocás- Natural de Ourense)

• José Ramón Veloso (CH Albor- Natural de Ourense)
• Ángel Iglesias (Escola HC- Natural de A Coruña)

MEJOR GIMNASTA MASCULINO:
Aarón Amor (Club María Barbeito)

• Ismael Navaza (CD Ximnasia Rítmica Compostela)
• Rubén Braña (Club María Barbeito)

MEJOR GIMNASTA FEMENINA:
Candela Martínez (Club María Barbeito)

• Eva Reza (Escola Ximnasia Acordes)
• Clara Longa (Club Maniotas)

MEJOR ENTRENADOR/A:
Cristina Costas (Club Treboada)

• Irina Boudarina (Club Esquío)
• María Fernández (CD Ximnasia Rítmica Compostela)

MEJOR ATLETA MASCULINO:
Adrián Ben (Natural de Viveiro)

• Tariku Novales (Natural de Noia)

MEJOR ATLETA FEMENINA:
Antía Chamosa (Natural de Pontevedra)

• Belén Toimil (Natural de Mugardos)

MEJOR PALISTA MASCULINO (PREMIO DIRECTO): 
Carlos Arévalo (Natural de Betanzos)

MEJOR PALISTA FEMENINA:
Teresa Portela (Natural de Cangas do Morrazo)

• Antía Jácome (Natural de Pontevedra)

Mejor Piloto Rallyes (PREMIO DIRECTO):
Víctor Senra (Natural de Dumbría)

Mejor Piloto Motocross
Rubén Fernández (Natural de Vigo)

• Jorge Prado (Natural de Lugo)

MEJOR REGATISTA MASCULINO (PREMIO DIRECTO):
Nico Rodríguez (Natural de Vigo)

MEJOR REGATISTA FEMENINA:
Patricia Suárez (Natural de Vigo)

• Tamara Echegoyen (Natural de Ourense)

MEJOR GOLFISTA MASCULINO (PREMIO DIRECTO):
Santi Tarrío (Natural de Touro)

MEJOR GOLFISTA FEMENINA (PREMIO DIRECTO):
Fátima Fernández (Natural de Santiago)

MEJOR REMERO/A: 
Rodrigo Conde (Natural de Moaña)

• Caetano Horta (Natural de Noia) 

MEJOR CLUB DE REMO BANCO FIJO (PREMIO DIRECTO): 
SD Samertolameu

MEJOR NADADOR (PREMIO DIRECTO): 
Mario Méndez (CN Rías Baixas- Natural de Vigo)

MEJOR NADADORA (PREMIO DIRECTO):
Paula Otero (CN Arteixo- Natural de A Coruña)

MEJOR CLUB (PREMIO DIRECTO): 
CN Ponteareas

Mejor TRIATLETA MASCULINO (PREMIO DIRECTO): 
Antonio Serrat (Natural de Vigo)

Mejor TRIATLETA FEMENINA (PREMIO DIRECTO):
Sara Guerrero (Natural de Narón)

Mejor DEPORTISTA MASCULINO (PREMIO DIRECTO)
Martín de la Puente (Tenis en silla- Natural de Vigo)

Mejor DEPORTISTA femenina (PREMIO DIRECTO)
Susana Rodríguez (Triatlón adaptado- Natural de Vigo)

CATEGORÍA MASCULINA (PREMIO DIRECTO)
Juan Luis Amigo “Juanito” (Futbolista- Natural de 
Sigüeiro)

CATEGORÍA FEMENINA (PREMIO DIRECTO)
Verónica Boquete (Futbolista- Natural de Santiago)

natación

TRIATLÓN

golf

vela

piragüismo

DEPORTE ADAPTADO

remo banco fijo

atletismo

motor

hockey hierba

gimnasia rítmica

premio a la trayectoria deportiva
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club halterofilia coruña: otro año de auténtico relumbrón
La entidad herculina volvió a apuntarse un nuevo doblete copero en un 2022 que volvió a pasar a la historia.

El Club Halterofilia Coruña fue sin duda el mejor club gallego del año 2022, 
ya que volvió a hacer historia y además a lo grande, tras consiguir un doble 

título copero, tras ganar la Copa del Rey por sexta vez y la Copa de la Reina 
por cuarta ocasión, confirmando de esta manera el tercer doblete de su dilata-
da historia, tras los logrados en 2018 y en 2021. La entidad herculina se plantó 
en el Pabellón de Os Remedios de Ourense como clara favorita y fue capaz de 
cumplir los pronósticos de la mano del técnico Ferenc Szabo, brillando a lo 
grande Irene Martínez, que logró la mejor marca femenina en el campeonato 

- Ferenc, son muchos años en la pomada, dando mucha guerra, y a día de 
hoy sois sin duda la gran referencia nacional de la halterofilia.
- “Así es, la verdad es que estoy muy contento y orgulloso de los éxitos que 

consiguen los deportistas de este Club Halterofilia Coruña”.

- ¿Cuál fue la clave para un crecimiento tan grande?
- “Para mí la clave, además del trabajo, es tener una gran afición. Aquí no hay 
día, no hay noche, se trabaja para sacar esto adelante, estamos buscando con-
tinuamente nuevos talentos, buscando la fórmula de mejorar el rendimiento 
de los deportistas, de cambiar o actualizar los sistemas de entrenamientos, etc. 
Siempre tenemos el mono de la halterofilia en la cabeza”.

- El año 2022 fue inmejorable una vez más, doble éxito en la Copa, ade-
más de todas las medallas de los chicos en los diferentes Nacionales y en 
los diferentes torneos que se fueron disputando a lo largo de los meses.
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ficha tecnica

club:
Club Halterofilia Coruña
23/03/1986
A Coruña

equipo ténico:
- Director técnico: Ferenc Szabó
- Entrenador: Jesús Alberto Fidalgo Soto.
- Entrenador: Carlos Castro Mariño.

presidente: Francisco José García Pereiro

vicepresidenta: Lucía Magdalena Filgueiras

secretario Carlos Carretero Sandá

tesorero Jesús Fidalgo Soto

vocal DIEGO VIERA RIVAS

- “Sí, es así, incluso destacaría una cosa más, ya que hace unos días estuvimos 
en Valencia disputando la Copa Federación de clubes en las categorías de base. 
Este año se disputó en sub 15 y en sub 17, tanto masculino como femenino. Es 
la prórroga de 2022, pues se clasifican para estar allí los cinco primeros equipos 
de cada categoría de la Liga Escolar 2022. Es como la Copa del Rey absoluta 
pero en las categorías de base. Retrasan un poco las fechas por motivos de las 
fiestas de navidad, pero pertenece al 2022. Ahí son cuatro categorías y de las 
cuatro, en tres hemos ganado nosotros, el Club Halterofilia Coruña”.

- El dominio es también absoluto a nivel nacional en cuanto a la base, lo 
que nos decías, tres de cuatro y que no se puede pedir más.
- “Yo creo que dominamos. Cuando se convoca un campeonato nacional de 
base, la gente ahora mismo nos da por favoritos y en las quinielas primero vie-
ne A Coruña y después están los demás”.

- Mirando a lo personal, son ya muchos años en A Coruña, prácticamente 
fundabas tú el club.
- “Llevo aquí 32 años ya, el club se fundó en 1986 y yo llegué aquí en el 1990. 

La verdad es que el Club Halterofilia Coruña pasó por momentos difíciles, 
apenas había actividad, pero con el trabajo de muchos años hemos podido 
levantarnos e ir para arriba”.

- ¿Dónde nace tu afición por el mundo de la halterofilia?
- “Yo nací en esto. Mi padre, que se llama igual que yo, fue el fundador de 
la Federación Húngara de Halterofilia. Fui deportista, llegué a ser campeón 
de mi país, después tuve que abandonar muy joven la actividad deportiva y 
desde entonces, desde el año 1981, cuando tenía 25 años, ya me activé como 
entrenador. Por un lado es una desgracia tener que dejar la actividad deportiva 
muy joven, pero por otro lado fue positivo, porque como entrenador acumulo 
muchísima experiencia, hablamos de 42 años ahí. Esto me ayuda mucho a 
desarrollar la actividad”.

- Vuelven los Juegos Olímpicos en 2024, ¿hay posibilidades de que algún 
deportista del Club Halterofilia Coruña se cuele en la cita de París?
- “Es un reto muy complicado para toda la halterofilia nacional. Hay posibi-
lidades, pero a la vez tenemos que pensar que hace 20 años había unas 500 
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plazas para acudir a los Juegos Olímpicos y sin embargo a día de hoy van 120, 
60 hombres y 60 mujeres en todo el mundo. Entrar ahí es una misión muy 
difícil pero vamos a darlo todo para que puedan estar allí nuestros deportistas, 
a ver si alguno lo puede conseguir”.

- ¿Quiénes cuentan con posibilidades?
- “Ahora mismo, si lo pienso, podría conseguirlo Irene Martínez, que es la me-
jor de España, Ruth Fuentefría, que va muy fuerte entre las jovencitas, Irene 
Blanco, que fue Campeona del Mundo juvenil hace unos años, y si miramos a 
los chicos, pues Víctor Castro o Martín Liste también tienen opciones y van a 
darlo todo por conseguirlo”.

- Lo que es innegable es que la ciudad de A Coruña os adora y está pen-
dientes de vosotros en cada momento.
- “En A Coruña nos sentimos muy queridos, sentimos el calor de la ciudad, 
de la gente, de las instituciones públicas, nos apoya la Xunta, la Fundación 
Deporte Galego, el Ayuntamiento de A Coruña, la Diputación, la Fundación 
Emalcsa… Espero no olvidarme de nadie, pero nos ayudan mucho y eso nos 
quita de muchos problemas y muchas dificultades”.

- Otra cosa que es un lujo son las instalaciones, ¿contento?
“Sí, muy contento. Hace 12 años, después de 20 de verdaderas penurias, he-
mos conseguido que el Ayuntamiento nos cediese las instalaciones de la Casa 
del Agua, de hecho, ahora se llama Centro de Halterofilia Casa del Agua, y 
ahí tenemos todo lo que necesitamos. Cuando entramos hasta me dio miedo, 
pensaba para mí, a ver cómo llenamos todo este espacio, pero a día de hoy ya 
incluso empieza a quedarse pequeño, pues entrenan diariamente cerca de 100 
deportistas, pero muy bien, son 300 metros cuadrados y además en una ubi-
cación ideal, en el centro de la ciudad, cerca de cinco institutos de educación 
secundaria y eso también nos ayuda muchísimo”.

- Ferenc, ya para terminar, ganadores de los III Premios Galicia Sport, el 
club es reconocido ya por muchos de los deportistas, presidentes y entre-
nadores gallegos de otras disciplinas deportivas y este año ya no hubo vo-
tación, pues por unanimidad, prácticamente todos mencionaban al Club 
Halterofilia Coruña y se quitaban el sombrero con vosotros.
- “La verdad que cuando me enteré quedé impresionado, no contaba con esto 
cuando me lo comunicabas, le doy a todo el mundo las gracias por valorar 
nuestro trabajo, mañana se lo diré a todos los chicos del club para que puedan 
disfrutarlo”.

https://agrafuego.com/
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xurxo cid: “ESTOY COMO EN UNA SEGUNDA JUVENTUD”
El ourensano vive un gran momento de forma y se ve con cuerda para estar activo unos cuantos años más.

Lleva en el mundo del hockey desde los 5 años y siempre fiel a los colores del 
club de su vida, el CH Barrocás. Hablamos de Xurxo Cid, quien volvió a 

imponerse en los premios Galicia Sport, al igual que ya sucediera en la pasada 
edición. El jugador ourensano brilla curso tras curso y es uno de los pilares 
de un equipo que esta campaña volvía a División de Honor B, tras el ascenso 
logrado el pasado mes de junio. Xurxo también sabe lo que es la Selección 
Española y uno de los mayores éxitos de su carrera llegó en 2021, tras ganar el 
Campeonato de Europa de hockey sala en la localidad lusa de Paredes.

AÑO 2022 MUY POSITIVO
“El año 2022 fue positivo, ya que conseguimos el ascenso a División de Honor 
B, así que muy contentos. Volvimos al sitio donde nunca debimos dejar de 
estar, pero somos un club humilde y lo importante es reponerse. En cuanto 
a la temporada actual, empezó bien, en hierba tuvimos ya el parón y estamos 
bien clasificados para mantenernos, que es el objetivo. Si nada se tuerce debe-
ríamos mantenernos bien. Mirando al hockey sala, pues este año tuvimos algo 

MEJOR JUGADOR

deportista:
Xurxo Cid
28/06/1988
Ourense

CLUB ACTUAL: CH Barrocas

Edad de inicio: 5 AÑOS

Debut en pri-
mer equipo: 

02/03

NOMINADOS A 
MEJOR JUGADOR:

- Xurxo Cid (CH Barrocás)
- Manu Prol (Club de Campo)
- Antón Parente (Tenis Santander)

JURADO:

Jurado formado por dos comisiones de técnicos de la 
Federación Gallega. La comisión 1 la formaron Coque del Río 
y Javier Valencia, mientras que la comisión 2 la formaron 
Estíbaliz Arrugaeta y Pilar Cereijo, siendo la tercera 
puntuación en discordia la sacada de los votos de los 
lectores en el portal web oficial de GALICIA SPORT.
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de mala suerte con las lesiones y nos quedamos a las puertas de la final four a 
nivel nacional. Fuimos campeones de Galicia, pero nos eliminaron antes de 
llegar a la final four, fue una pena porque era en Ourense, pero no pudo ser en 
esta ocasión”.

LA IMPORTANCIA DEL ASCENSO
“A nivel gallego necesitamos un equipo en División de Honor B, si no es así, el 
hockey al final sale muy perjudicado. Yo creo que una de las cosas importantes 
para que crezca la cantera es que vean que cada domingo a Mariñamansa viene 
el mejor hockey. Nos vienen a ver a nosotros, ven jugadores también de fuera 
con mucho nivel y al final los chavales se van enganchando a todo esto”.

MARIÑAMANSA
“Es un campo que acaban de cambiar ahora, las instalaciones en sí siempre po-
dían estar mejor, pero están bien, y lo que es el terreno de juego está homologa-
do por la Federación Internacional y es una maravilla. Ojalá hubiera también 
la posibilidad de que pudiesen hacer algo similar en A Coruña y en Vigo, sería 
algo muy bueno para todos y para el crecimiento de este deporte en Galicia”.

FUNDAMENTAL EL TRABAJO CON LA BASE
“Nos hacen falta chavales de la base, cuantos más mejor. Al ser el hockey un 
deporte tan pequeñito, al final si no trabajas bien la base es todo muy com-
plicado. Esto es un proceso largo, en la Federación Gallega parece que sí que 
van trabajando muy bien con los chavales y ahí hay que hacer fuerza, que los 
niños empiecen a jugar cada vez más y cada vez ir más hacia arriba. Para ver los 
frutos necesitamos unos años. Al final, hay que trabajar mucho, no hay mucho 
dinero, los monitores lógicamente escasean y se trata de crecer casi haciendo 
milagros”.

ESTADO DE FORMA ACTUAL
“Ahora mismo me siento mucho mejor incluso que cuando tenía 20 años. 
Juego mucho más tranquilo, estoy más tranquilo, también me cuido mucho 
más que cuando tenía 20 años y estoy como en una segunda juventud. Ves 
todo de otra forma, te cuidas corriendo, te cuidas en la alimentación, al final 
las cosas me están saliendo y es gracias a todo eso y al buen trabajo de todo el 
equipo en general”.

HOCKEY HIERBA O HOCKEY SALA
“Nosotros tenemos la temporada de hockey hierba que comienza en septiem-

bre y se extiende hasta diciembre, luego se juega a sala y vuelve la hierba. A mí 
lo que más me gusta es el hockey sala, si llega a haber hockey sala todo el año, 
yo la hierba ni la pisaba, con eso ya te lo digo todo”.

GANADOR EN LOS III PREMIOS GALICIA SPORT
“Dar las gracias a todos los que me votaron y a vosotros por hacerme la entre-
vista. Espero estar dando guerra por lo menos 3 o 4 años más si nada se tuerce. 
Darle la enhorabuena también a los otros candidatos al premio, lo merecen 
tanto como yo y además son íntimos amigos míos los dos, así que en esta oca-
sión todo quedaba en casa y si lo hubiesen ganado ellos, estaría tan contento 
como ganando yo”.
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lucía lamelas: “quiero estar en el europeo sub 18”
La jugadora del Villar de Ourense es una de las grandes promesas del hockey sobre hierba nacional.

Lucía Lamelas es una de las grandes promesas del hockey sobre hierba au-
tonómico y nacional. Lleva toda una vida en el hockey y a día de hoy ya 

tiene claro que quiere vivir en este mundillo para siempre. Su calidad está 
fuera de toda duda y sus citas con la Selección Española están a la orden del 
día, siendo su próximo objetivo entrar en la lista definitiva para el próximo 
Campeonato de Europa sub 18.

- Lucía, fuiste la ganadora de los III Premios Galicia Sport como mejor 

jugadora del año 2022, no es lo más importante, pero a la vez siempre 
genera una satisfacción imagino.
- “Sí, como dices tú, está claro que al final no practicamos deporte para que 
nos den premios, pero a la vez siempre está bien que reconozcan tu trabajo 
y que la gente opine que te mereces ese premio y te vote, pues es algo muy 
bonito y que te llena por dentro”.

- Juegas en el Villar Ourense, son ya muchos años en la casa, pero cuén-

MEJOR JUGADORA

deportista:
Lucía Lamelas
04/01/2006
Ourense

CLUB ACTUAL: Villar Ourense

NOMINADAS A 
MEJOR JUGA-

DORA:

- Lucía Lamelas (Villar Ourense)
- Carlota Álvarez (CH Albor)
- Yurena Veloso (CH Albor)

JURADO:

Jurado formado por dos comisiones de técnicos de la 
Federación Gallega. La comisión 1 la formaron Coque 
del Río y Javier Valencia, mientras que la comisión 
2 la formaron Estíbaliz Arrugaeta y Pilar Cereijo, 
siendo la tercera puntuación en discordia la sacada 
de los votos de los lectores en el portal web oficial 
de GALICIA SPORT.

https://www.vazquezasesores.es/
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tanos cómo comenzaba tu pasión por el mundillo del hockey hierba.
“Mis padres trabajaban los dos cuendo era pequeña, entonces me quedaba 
en el comedor del colegio y después iba a una actividad para estirar un 
poquito el horario y que ya me pudiesen recoger ellos por la tarde. En ese 
momento era tenis o hockey, solo tenía esas dos opciones en el cole, y no 
se por qué, yo tenía claro que tenía que ser hockey. Empecé en Segundo 
de Primaria en el cole, me encantó desde el principio, y del cole pasé a 
entrenar al campo de hierba en Mariñamansa. El campo está a 15 minutos 
de mi casa y a mí me gustaba tanto que obligué a mis padres a llevarme. Y 
desde allí hasta el día de hoy. Mi vida a día de hoy gira entorno al hockey. 
Siempre jugué aquí, en el Villar Ourense”. 

- Mirando al año 2022 y a este inicio de 2023, ¿por dónde fueron pa-
sando tus objetivos?, ¿qué te espera de aquí al mes de junio?
- “La primera competición importante que tuve esta temporada fue con la 
Selección Gallega. Fuimos al Campeonato de España sub 18, obtuvimos 
un séptimo puesto, que no está nada mal, sobre todo teniendo en cuen-
ta que se juega ante grandes potencias como Cataluña o Madrid. En lo 
personal me salieron también las cosas muy bien, me llevé el premio de 
máxima goleadora y las sensaciones fueron muy buenas en general. Para 
nosotras fue también una preparación de cara a este 2023, pues éramos 
aún de primer año y este año, en octubre, podemos repetir en el Nacional 
y seguro que estamos más preparadas. Ya mirando al club, en el Villar de 
Ourense tenemos ahí un equipito muy bueno de cadetes, se prepararon 
muy bien para los sectores de hierba y sala. En cuanto al primer equipo, 
que es el que juego, pues estamos preparando la fase de ascenso a División 
de Honor B, que será en mayo. Queremos ascender y vamos a por todas 
de aquí al final”.

- Ourense es sin duda la capital por excelencia del hockey hierba ga-
llego, tenéis hockey por los cuatro costados, un campo de lujo como 
Mariñamansa y eso siempre es importante también, en ese aspecto son 
condiciones muy buenas para formarse con garantías en este deporte 
tan apasionante y que además es olímpico.
- “La verdad es que yo doy gracias por estar en Ourense, porque somos la 
única ciudad de Galicia que tiene un campo homologado y en condiciones 
y eso se nota mucho. En A Coruña y en Vigo también hay equipos, pero el 
hecho de no entrenar nunca en un campo en condiciones se nota mucho. 
En Ourense ahora mismo hay tanto hockey que el campo que tenemos 
se queda pequeño ya. Damos gracias por tenerlo, además está casi nuevo, 

hace un año o dos que lo cambiaron y estamos contentísimos”.

- Sube el nivel en Ourense por lo que me dices, más licencias, buenos 
entrenadores, cada vez hay más ingredientes para que el hockey tome 
definitivamente la relevancia que se merece. 
- “Todos los clubes se están centrando mucho en la base, cada vez hay más 
niños y niñas en edades tempranas y todo eso dentro de unos años se va a 
multiplicar de manera exponencial. Ahora ya hay equipos senior, pero con 
los jugadores y jugadoras que vienen de abajo va a haber aún más. Eso va a 
permitir hacer más equipos, más ligas, más competición en general, lo que 
también aumentará el nivel”.

- Un sueño por cumplir en el mundo del hockey.
- “En lo individual, este año hay un Europeo sub 18 y me gustaría pelear 
por ir. Quiero seguir creciendo como jugadora, me gustaría estar a lo largo 
de toda mi vida vinculada al hockey, cuando no me den las piernas para co-
rrer, pues estar como entrenadora o directiva de un club. También arbitro 
en la actualidad, no sé cómo, pero lo que sí sé es que quiero estar siempre 
vinculada a todo este mundillo. Ya en lo colectivo, conseguir los objetivos 
que nos hemos propuesto y lograr el ascenso sería una grandísima alegría”.

https://www.antihumedad.es/
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ROBERTO OLIVEIRA: “SOÑAMOS CON SER CAMPEONES DE ESPAÑA”
El entrenador del Barrocás no esconde sus deseos de ver a sus pupilos levantando el cetro nacional en Sala.

Roberto Oliveira se impuso en la III Edición de los Premios Galicia Sport, 
tras los votos del jurado formado por técnicos de la Federación Gallega 

y de los lectores a través de nuestra web oficial. El técnico del CH Barrocás 
concedió una entrevista a nuestro medio, en la que dejó claro cuales son los 
pilares fundamentales para intentar que el mundo del hockey aumente en 
número de fichas en nuestra comunidad, algo fundamental para que tam-
bién pueda aumentar la calidad.

CH BARROCÁS Y SELECCIÓN NACIONAL
“Para el CH Barrocás fue un buen año, pues conseguimos el ascenso a Di-
visión de Honor B y  todos los objetivos se consiguieron, después, a nivel 
Selección Española, conseguimos ascender a la División de Honor A, algo 
muy importante para el hockey nacional. Yo estoy como analista con la sub 
21 de hockey hierba y nos quedó el sabor agridulce de quedar cuartos en el 

Europeo, cuando tuvimos la medalla muy cerca, pero bueno, esto es deporte 
de formación y lo más importante es formar bien a los jugadores”.

PROMOCIÓN DEL HOCKEY
“La Federación Gallega está haciendo un trabajo importante, está haciendo 
una promoción del deporte que es necesario, tanto en sitios como Coruña o 
Vigo, como en Ourense. Lo que sí que es cierto es que a nivel de base todavía 
nos faltan jugadores. Creo que las fichas son escasas y el número de equipos 
también. Tampoco tenemos muchos entrenadores, entrenar a niños requiere 
mucha paciencia y mucho tiempo y hoy en día por las circunstancias de toda 
la gente joven, estudios y demás, pues está siendo cada vez más complicado. 
Es cierto que la Federación Gallega hizo varios cursos de nivel 1 y nivel 2, 
que está muy bien, pues se anotaron chicos nuevos, que quieren empezar en 
esto, pero bueno, yo a nivel de Barrocás lo que noto a día de hoy es falta de 
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entrenadores, esa es la realidad”.

SE NECESITAN MÁS CAMPOS EN GALICIA
“Yo estoy convencido que A Coruña y Vigo, si tuviesen un campo especifico 
de hockey, subiría muchísimo el número de fichas y el nivel del hockey ga-
llego. En A Coruña hay una buena base, está Escola HC y Athletic Coruña, 
vienen ahora de jugar el sector masculino y femenino juvenil de sala, eso 
quiere decir que están haciendo las cosas muy bien, pero tienen el hándicap 
de no tener un campo especifico y eso al final echa mucho para atrás. Entien-
do que las instituciones vean esto como un deporte minoritario, pero todos 
pagamos impuestos, todos tiramos del deporte y yo no me imagino un club 
de baloncesto que no tenga pabellón o cosas por el estilo. No digo que todos 
los años haya que pensar en instalaciones de hockey, pero alguna vez tendrá 
que tocar también”.

EL HOCKEY DEBE SER DEPORTE ESCOLAR
“Para mí la clave pasa por que el hockey pase a incluirse en el deporte esco-
lar, creo que al final los niños están en el cole, allí juegan y hacen muchas 
actividades, practican fútbol, baloncesto, tenis y demás, y creo que sería pri-
mordial, sobre todo al no disponer de muchos clubes propios. La base está 
en los colegios y el hockey debería incluirse en el deporte escolar. Eso sí, 
para eso también se necesitan entrenadores que puedan ir a esos colegios y 
poder llevar el hockey a todos los centros educativos de las ciudades y de los 
diferentes pueblos”.

EL FUTURO PASA POR EL TRABAJO
“El futuro pasa por trabajar, la Federación Gallega está haciendo su trabajo, 
los clubes también tenemos que responder, las instituciones nos tienen que 
ayudar y al final lo que tienen que pensar es que todo eso es una base de edu-
cación para los niños, y también de cultura para cuando sean adultos poder 
afrontar su vida adulta y su vida laboral con las mejores condiciones”.

DIVISIÓN DE HONOR A NO ES UN OBJETIVO REAL
“A día de hoy, pensar en División de Honor A no es un objetivo real, no 
tenemos ni condiciones ni infraestructura para ello y no creo siquiera que 
los jugadores se divirtiesen. Nosotros estamos en la categoría que creo que 
merecemos y en la que podemos competir. En la máxima sería muy bonito 
estar un año, pero creo que los jugadores se frustrarían, pues no tenemos ni 
el nivel competitivo, ni el nivel de infraestructura, entonces pues bueno, para 
un club como el CH Barrocás la segunda categoría es idea. La cantera es muy 

importante para nosotros, seguimos formando niños, tenemos una buena 
base en infantiles y el objetivo es que cuatro o cinco de esos niños puedan 
estar jugando en División de Honor B en cuatro o cinco años. Yo creo que en 
hierba estamos muy bien, estamos contentos donde estamos y nos quedó la 
pena del Sala, de no poder llegar a la final four en casa, ya que nos quedamos 
a las puertas. Lo seguiremos intentando en los próximos años”

EL SUEÑO DE LA COPA DE EUROPA DE SALA
“Un sueño por cumplir en el Barrocás está claro, yo creo que a todos nos 
gustaría quedar campeones de España de hockey sala. Es una generación que 
lleva 10 años seguidos jugando Campeonato de España, algo muy complica-
do, de hecho, solo Complutense ha sido capaz de lograrlo también. En estos 
diez años sacaron cuatro medallas de bronce, nunca tuvieron la suerte de 
poder jugar la final, y el sueño sería ganar el Nacional y con ello clasificarnos 
para jugar una Copa de Europa con el Barrocás”.

MEJOR ENTRENADOR

deportista:
Roberto Oliveira
22/04/1973
Ourense

Cargos tempora-
da actual: 

- Entrenador del CH Barrocás
- Analista Selección Española sub 21 de hockey hierba.

NOMINADOS A 
MEJOR ENTRENA-

DOR:

- Roberto Oliveira (CH Barrocás)
- José Ramón Veloso ( CH Albor)
- Angel Iglesias (Escola HC)

JURADO:

Jurado formado por dos comisiones de técnicos de la 
Federación Gallega. La comisión 1 la formaron Coque 
del Río y Javier Valencia, mientras que la comisión 2 la 
formaron Estíbaliz Arrugaeta y Pilar Cereijo, siendo 
la tercera puntuación en discordia la sacada de los 
votos de los lectores en el portal web oficial de 
GALICIA SPORT.
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El fútbol gallego pasa por el mejor momento de su historia y buena prueba 
de ello es la gran cantidad de futbolistas de nuestra tierra que han llegado 

a las categorías de élite del fútbol profesional. Elegir al mejor del 2022 fue 
una tarea más complicada que nunca, pues cualquiera de los nominados hu-
biese sido un justo vencedor, llevándose el gato al agua un Borja Iglesias que 
convertido en una de las estrellas de la Liga Santander, consiguió anotar 19 
dianas en 2774 minutos, repartidos en tres competiciones, pues no podemos 
olvidar que el Real Betis disputó la pasada Europa League, además de ser 

campeón de la Copa del Rey, marcando Borja el gol en una finalísima (1-1) 
en la que los suyos se llevaron la gloria en la tanda de penaltis. En el curso 
actual, el compostelano no ha bajado el pistón y ya lleva nueve dianas, colo-
cándose entre los máximo artilleros de Primera División, estando el Betis en 
la pelea por clasificarse para la Champions League, además de estar vivo en 
la Europa League, competición en la que ya espera rival en octavos de final, 
tras estar exentos de los dieciseisavos, después de haber terminado la liguilla 
de grupos en primera posición.

el panda triunfó a lo grande en un 2022 para la historia
Borja Iglesias anotó 19 dianas en 2774 minutos en la campaña 21/22, ayudando al Betis a ganar la Copa.

mejor JUGADOR PROFESIONAL

JUGADOR:
BORJA IGLESIAS QUINTÁS
7/01/1993
Santiago de Compostela

CLUB ACTUAL: REAL BETIS

Trayectoria:

- Cantera CD Conxo
- Cantera Valencia CF
- Cantera Villarreal CF
- R.C Celta B
- Real Zaragoza 
- Real Betis Balompié

NOMINADOS A MEJOR 
JUGADOR:

- Borja Iglesias (Real Betis)
- Iago Aspas (RC Celta)
- Brais Méndez (Real Sociedad)
-Joselu Mato (RCD Espanyol)

JURADO:

Jurado formado por Fernando Blanco (entrenador na-
cional) y Jorge Uriach (entrenador nacional), siendo la 
tercera puntuación en discordia la sacada de los votos 
de los lectores en la web oficial de GALICIA SPORT.

https://revecarfachadas.es/
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Apuntaba a jugadora de élite desde que era una niña, pero los pronósticos 
se quedaron cortos. Y es que aquella futbolista que destacaba en la cantera 

del AJ Lérez, consiguiendo también logros importantes en el mundo del fút-
bol sala en las filas del Poio Pescamar, se hizo mayor, primero dando el paso 
al Deportivo, entidad con la que logró hacer historia, para fichar posterior-
mente, en el verano de 2020, por un trasatlántico mundial como el Real Ma-
drid. Tan solo un par de meses más tarde de aterrizar en la capital de España 
llegó su debut como internacional absoluta en un encuentro de clasificación 
para la Eurocopa de Inglaterra ante Moldavia, jugando la última media hora, 
tras entrar al terreno de juego substituyendo a Aitana Bonmatí. Tere ya era 
una habitual en las categorías inferiores, siendo pieza clave en aquella sub 19 
de oro que se proclamó campeona de Europa. Con el Real Madrid también 
se hizo determinante y en la actualidad forma parte de una plantilla especta-
cular y que cada vez está más cerca de competir de tú a tú con el Barça, algo 
que parecía casi un imposible hace bien poco, pues no podemos olvidar que 
la entidad merengue creó la sección femenina en el año 2020.

MEJOR JUGADORA PROFESIONAL

JUGADORA
Teresa Abelleira Dueñas
09/01/2000
Pontevedra

Club actual:  Real Madrid

Demarcación: Centrocampista

Trayectoria: 
- AJ Lérez
- RC Deportivo
- Real Madrid

NominadAs a mejor jugadorA:

- Tere Abelleira (Real Madrid)
- Nuria Rábano (FC Barcelona)
- Vero Boquete (ACF Fiorentina)
- Mari Paz Vilas (L. Las Planas)

JURADO:

Jurado formado por Laura Alvite (jugadora del 
CF Noia) y Sara Romero (jugadora del Tordoia), 
siendo la tercera puntuación en discordia la 
sacada de los votos de los lectores en la web 
oficial de GALICIA SPORT

Teresa ya es una estrella 
del fútbol mundial
La ex capitana del Depor Abanca es indiscutible en 
el Real Madrid y en la Selección Española.

https://ferreteriaaran.com/
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Tiene tan solo 38 años, pero lleva más de una década acumulando expe-
riencias en el mundo del fútbol profesional y semiprofesional, dirigiendo 

en divisiones de empaque desde los 25, siendo en su momento el entrena-
dor más joven del país en un banquillo de categoría nacional. Hablamos de 
Rubén Albés, el técnico de moda en España, después de su gran demostra-
ción de conocimientos y gestión de grupo, tanto en el Lugo hasta el pasado 
junio, como en el Albacete desde entonces y hasta el día de hoy. Los lucenses 
consiguieron una permanencia muy holgada, pues a falta de tres jornadas ya 
era matemática, mientras que los albaceteños pelean por el ascenso a Primera 
División en el curso actual, siendo la gran revelación de la Liga Smartbank, 
sobre todo teniendo en cuenta que llegan de nuevo a la categoría, tras haber 
ascendido el pasado curso desde Primera RFEF. La cotización de Albés se 
disparó total y absolutamente y ya son varios clubes de Primera División los 
que lo tienen en su agenda de cara a la campaña 2022/2023. El siguiente 
reto del olívico pasa por el ascenso y ojo con este “Alba”, pues a la chita 
callando ya está dando muchos quebraderos de cabeza a los grandes gallos.

rubén albés, el técnico de moda del fútbol nacional
Su gran hacer en Lugo y Albacete disparó su caché y varios clubes de Primera ya lo tienen en su agenda.

mejor entrenador profesional (premio directo sin votación)

ENTRENADOR:
Rubén Albés Yáñez
24/02/1985
Vigo

Club actual: Albacete Balompié

Club del debut: Burjassot CF

Debut en categoría nacional: 2010

TRAYECTORIA:

- Burjassot CF
- Wydad Casablanca (auxiliar)
- Novelda 
- CD Eldense
- Real Valladolid B
- Real Valladolid (auxiliar)
- RC Celta B
- UCAM Murcia
- FC Hermannstadt
- CD Lugo
- Albacete Balompié

https://www.facebook.com/el.riba.vermouth
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Pocas progresiones tan meteóricas se recuerdan en el fútbol como la de 
Pablo Durán, pues tras destacar en las filas del Porriño Industrial en el 

grupo sur de Preferente Galicia, fue fichado por la SD Compostela en el ve-
rano de 2021. Era un absoluto desconocido para la mayoría, pero en pocas 
semanas dejó boquiabiertos a todos los aficionados y dando la razón a una 
dirección deportiva picheleira que demostró también una visión privilegiada 
para detectar un talento tan sensacional dos categorías más abajo de la que se 
desenvolvía la Esedé. Pablo no decepcionó en la temporada y se convirtió en 

el mejor jugador de la Segunda RFEF, lo que le valió para que el RC Celta se 
fijase en él. El pasado verano llegó a Vigo y en pocos meses se ganó participar 
con el primer equipo y debutar en Primera División. Su sitio es el filial y el de 
Tomiño lo tiene muy claro, pero de lo que ya no hay duda es de que estamos 
hablando de un futbolista llamado a consolidarse en la élite. Está en uno de 
los mejores lugares para ello y a buen seguro que triunfará, pues no solo es su 
talento en el terreno de juego, sino también su calidad humana y su sacrificio 
diario a base de trabajo, la única receta para triunfar.

la progresión más meteórica de las últimas décadas
Pablo Durán pasó de Preferente Galicia a debutar en Primera División en menos de año y medio.

mejor jugador semiprofesional

JUGADOR
Pablo Durán Fernández
25/05/2001
Tomiño

Club actual: RC Celta “B”

Demarcación: Delantero

Trayectoria: 

-Tomiño FC
- Porriño Industrial
- SD Compostela
- RC Celta B

Nominados a me-
jor jugador:

- Pablo Durán (RC Celta B)
- Brais Abelenda (Pontevedra CF)
- Carlos López (Zamora CF)
- Brais Martínez (Racing Ferrol)

JURADO:

Jurado formado por Miguel Duque (jugador del Palencia) 
y Adrian Castro (jugador del Palencia), siendo la tercera 
puntuación en discordia la sacada de los votos de los 
lectores en la web oficial de GALICIA SPORT.

https://www.paxinasgalegas.es/vilanova-549416em.html
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Luis Treviño es uno de los mejores entrenadores de nuestra comunidad y así 
fue reconocido en la III Edición de los premios Galicia Sport, tras su gran-

dísima labor como técnico del Viajes InterRías, equipo al que logró llevar 
hasta toda una Segunda RFEF, categoría ya muy importante dentro del fút-
bol femenino nacional. El de Vilagarcía dialogó con la redacción de Galicia 
Sport y a continuación reflejamos lo más destacado de la productiva charla.

GANADOR EN LOS III PREMIOS GALICIA SPORT
“Para mí fue una sorpresa y aunque no lo hubiera ganado hubiese sido boni-
to igual ya solo el estar nominado y que haya gente que reconozca mi trabajo. 
Es un premio que da confianza al trabajo que llevas haciendo todos estos 
años, ya no solo en 2022, sino todos estos años pasados en el InterRías”.

OCHO AÑOS EN EL VIAJES INTERRÍAS
“Todo empezó en 2015. Yo acababa de tener un año de experiencia en el fút-
bol femenino en el Atlético Arousana, además habíamos ascendido a Nacio-
nal, y tras varias opciones que tenía el Viajes InterRías, al final se decantaron 
por mí. Al ser un proyecto tan ambicioso, con tantas ganas de crecer y de 
llegar a lo más alto, poniéndose metas muy cortitas, pero muy ambiciosas, 
pues entre respaldos y patrocinios y la suerte de tener buenas jugadoras y 
acertar con las plantillas, en un espacio corto de tiempo el crecimiento ha 
sido brutal, tanto en la entidad como a nivel personal”.

UNA PERSONA MUY AMBICIOSA EN LO DEPORTIVO
“Yo siempre soy ambicioso. Aquí, desde la primera vez que me comprometí 

“LA SEGUNDA RFEF YA ES UN VIVERO DE jugadoras de futuro”
Luis Treviño, entrenador del Viajes InterRías, está disfrutando mucho de una categoría de gran nivel.

https://funerariasanvicente.es/


www.jlpublicaciones.com

III PREMIOS GALICIA Sport 2022 • 27
 MEJOR ENTRENADOR SEMIPROFESIONAL - FÚTBOL

con el club, la frase que siempre me exigían era ascenso año a año. Está claro 
que al final esto es deporte, que todo el mundo está a lo mismo, a querer 
crecer, a querer mejorar, a ascender, pero yo a nivel personal pienso que aún 
falta algún pasito más en mi carrera, bien sea con InterRías en su momento, 
o si por lo que sea se desvían los caminos, pues en otro equipo. Yo incluso 
tengo la espinita de poder ir al extranjero a probar, pero siempre en el mundo 
del fútbol femenino, pues no me planteo volver al masculino”.
HAY QUE SEGUIR MEJORANDO A NIVEL GLOBAL
“Yo creo que aquí en Galicia, a mí pesar, y es algo que comento con com-
pañeros y compañeras, yo creo que se le está dando esa etiqueta de que ha 

crecido muchísimo el fútbol femenino, pero yo lo que veo es que se siguen 
cometiendo los mismos errores a nivel dirección y a nivel formación que 
hace 8 años, que cuando empecé yo con el Atlético Arousana. Es decir, se 
siguen cometiendo los mismo errores y no le damos a esto el impulso que 
necesita, porque al final, por muy Segunda RFEF que estemos nosotros, por 
muy Primera RFEF que esté el Deportivo, yo creo que se sigue tratando a la 
jugadora como amateur, por mucha etiqueta que se le ponga de profesional, 
por mucho que estén en estas ligas altas incluso. Yo el otro día se lo decía a un 
árbitro, no entiendo como el arbitro y las porteras pueden salir con el mismo 
color de ropa, eso solo pasa en el femenino, en Primera RFEF masculina eso 

mejor entrenador semiprofesional

ENTRENADOR:
Luis Treviño
16/09/1978
Vilagarcía de Arousa

trayectoria

Vilagarcía SD, Arosa SC juvenil, SD Chispa, 
Pontevedra CF juvenil, Beiramar CF, Céltiga CF, 
SD Romay, At. Arousana, CD Bamio, ED Arousa 
(actualidad) e Interrías (actualidad).

ultimo éxito: ascenso a 2ª rfef

Nominados a mejor entrenador

- Luis Treviño (Viajes InterRías)
- David Ferreiro (Sárdoma CF)
- Rubén Domínguez (Ourense)
. Javi Rey (CD Arenteiro)

Jurado formado por Fernando Blanco 
(entrenador nacional) y Jorge Uriach 
(entrenador nacional), siendo la tercera 
puntuación en discordia la sacada de los votos 
de los lectores en la web oficial de GALICIA 
SPORT.

https://nutricionjennifercores.com/
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es imposible que pase, en Segunda RFEF masculina eso es imposible que 
pase, en cambio aquí da igual. Es un ejemplo de muchos para exponer que 
no se trata con la profesionalidad que se debe tratar este mundo del fútbol 
femenino, lo tienen como algo secundario. Es algo que me da pena, porque 
sí que se ha crecido en muchas cosas y en apoyo social, pero a nivel depor-
tivo, los directivos deberían empezar a tomárselo un poquito más en serio”.

CAMBIOS ENTRE PRIMERA NACIONAL Y SEGUNDA RFEF
“Los cambios son muchos. De primeras, ya partimos de que todos los com-
pañeros o compañeras a los que me enfrento cada semana son buenísimos 
o buenísimas. Es un duelo de banquillos continuo cada semana y ahí ya ves 
un poquito que se preocupan mucho más por el scouting, ya es gente mucho 
más preparada, etc. Yo a nivel personal, el crecimiento es brutal y les doy las 
gracias al acabar todos los partidos siempre. Me encanta esta liga, esta cate-
goría ya es un vivero de jugadoras de futuro, ya no hay tanta gente que juega 
al fútbol por jugar y realmente te encuentras a jugadoras de fútbol de verdad. 
Es un vivero brutal, con unas canteras tremendas, con niñas que juegan con 
unos recursos tremendos, veteranas que tienen mucha experiencia en esas li-
gas y enseñan mucho a sus compañeras, etc. Realmente, cada fin de semana, 
el fallo en estas categorías se paga mucho y eso es lo que te denota que ya 
estás en una categoría más profesional de la que estábamos el año pasado”.

A POR LA PERMANENCIA
“Sabíamos que este primer año iba a ser difícil, queremos que todo esto siga 
siendo una realidad y mantenernos aquí, que es lo que nos va a permitir el 
poder plantearnos retos mayores en los siguientes años. Está claro que va a 
estar muy difícil, la victoria de esta semana nos vino de perlas para seguir 
creyendo, porque realmente las chicas están trabajando muy bien, pero hacía 
falta esa victoria para un poquito reafirmar su trabajo y a ver si de aquí al 
final somos capaces de cumplir el objetivo”.

LA AFICIÓN DE VILLALONGA
“El pueblo de Villalonga está muy con ellas. Ya tuvo tradición, yo cuando 
convenciera a la directiva de hacer el cambio para aquí fue también porque 
mi madre en el año 1971 jugaba en el Villalonga, es algo que siempre lo tuvo 
ahí. Vienen al campo muchas generaciones de esas mujeres que de aquella 
eran casi tachadas de todo por jugar al fútbol y ahí están, las ves y siempre 
te dicen, oye, que sea el sábado, porque el domingo tengo que ir a misa, 
o cosas así, claro, es gente mayor, pero están súper enganchadas y quieren 
muchísimo a las jugadoras. Los niños también las quieren muchísimo, son 
sus referentes, además muchas de ellas son sus entrenadoras, pues también 

entrenan en la base del Villalonga y bueno, al final ese matrimonio que se ha 
creado entre la grada y las jugadoras hacen muy bonito cada fin de semana.

UN EJERCICIO DE ESFUERZO Y RESISTENCIA
“De aquí al final es un ejercicio de esfuerzo y resistencia y tenemos que de-
mostrar que cuando nos ponemos somos un equipo muy difícil. Lo demos-
tramos esta semana, que peleamos contra viento y marea, con diez durante 
más de 35 minutos, pero en eso somos muy buenas y si somos capaces de 
seguir así, el proyecto seguirá creciendo”. 

https://www.paxinasgalegas.es/laya-244886em.html


https://www.clinicadelpieoscarmayan.es/


https://www.paxinasgalegas.es/javier-liste-29761em.html


https://www.tikolandia.es/escaparate.aspx
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PAULA NOVO: LA JOYA BARBANZANA 
PIDE PASO
La de Boiro es una de las máximas promesas del fút-
bol nacional y apunta a estrella.

Cuando hablamos de Paula Novo lo hacemos de una de las máximas prome-
sas del balompié gallego, como lo lleva demostrando ya desde que es una 

niña, cuando militaba en las categorías inferiores del Atlético Riveira, entidad 
con la que llegó a jugar en la Liga Gallega Infantil masculina. De ahí al Conce-
llo de Boiro y posteriormente al Depor. En A Coruña ya sabe lo que es debutar 
en el primer equipo y con 18 años es una de las estrellas del filial, conjunto que 
lidera el grupo 1 de Primera Nacional y que busca el salto a Segunda RFEF. 
Novo es internacional en las categorías inferiores de la Selección Española y 
sus siguientes retos pasan por alcanzar el primer equipo blanquiazul de manera 
definitiva y por consolidarse como profesional. Eso sí, el pasado mes de enero 
llegó un contratiempo, pues sufrió una lesión de larga duración, con lo que 
ahora lo que toca es recuperarse. Es época de mucha paciencia, pues la reha-
bilitación es vital cuando hablamos del ligamento cruzado. Su carácter es tan 
ganador que nada podrá con ella y a buen seguro que regresará más fuerte de 
una mala noticia que no corta sus ambiciosos objetivos. Paula apunta a estrella 
y es un orgullo para el futbol de nuestra tierra..

mejor jugadorA semiprofesional

JUGADORA:
Paula Novo Saborido
01/01/2005
Boiro

Club actual: RC Deportivo B

Demarcación:  Defensa

Trayectoria: 
- Atlético Riveira
- Concello de Boiro/CD Boiro
- RC Deportivo B

NominadAs a me-
jor jugadorA:

- Paula Novo (RC Deportivo)
- Elena Pérez (Sárdoma CF)
- Nuria Torres (PM Friol)
- Andrea Villadeamigo (InterRías)

JURADO:

Jurado formado por Laura Alvite (jugadora del CF Noia) 
y Sara Romero (jugadora del Tordoia), siendo la tercera 
puntuación en discordia la sacada de los votos de los 
lectores en la web oficial de GALICIA SPORT.

https://www.marisqueriaposadadomar.es/
https://www.paxinasgalegas.es/verxel-551216em.html
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El Coruxo FC es una de las entidades más potentes del fútbol gallego, 
pues no podemos olvidar que son ya 13 temporadas las que pasaron des-

de aquel histórico ascenso a Segunda B. Corría el año 2010 y desde enton-
ces se mantiene vivo el sueño, teniendo su punto más álgido en la campaña 
2019/2020, cuando los verdillos se quedaron a las puertas de jugar la pro-
moción a Liga Smartbank. Fue el año en el que llegó la pandemia y quién 
sabe lo que hubiese sucedido si el curso llega a terminar con normalidad. 
Y si el primer equipo evolucionó como la espuma, las categorías inferiores 
fueron a un paso más lento, pero poco a poco también se convirtieron en 
importantes, llegando un momento extraordinario el pasado junio, tras el 
salto del equipo juvenil a División de Honor. Los verdillos compiten en 
la élite y por el momento están en la pelea por la permanencia y con las 
aspiraciones intactas. A su vez, el resto de la base también brilla, militando 
el primer cadete en División de Honor y estando el primer infantil en ple-
na lucha por el ascenso a Liga Gallega. En cuanto a la escuela de fútbol-8, 
el talento es cada vez mayor, contando el club con equipos desde alevines 
hasta prebenjamines.

mejor cantera no profesional

CANTERA: Fundado en 1930 - Refundado en 1946 - Vigo

PRESIDENTE: GUSTAVO FALQUE

COMPLEJO PARA 
FÚTBOL BASE:

 FRAGOSELO

Nominados a mejor 
club:

- Coruxo FC
- Cidade de Ribeira CF
- Escola de Fútbol Denís Suárez
- Agrupación Juvenil de Lérez

ESTADIO: O VAO

JURADO:

Jurado formado por Fernando Blanco (entrenador nacional) y 
Jordi Uriach Jr (entrenador nacional), siendo la tercera puntua-
ción en discordia la sacada de los votos de los lectores en la 
web oficial de GALICIA SPORT.

el coruxo fc también brilla en cuanto a formación
Los olívicos cuentan con una cantera de lujo y que ya está entre las importantes de Galicia.

http://opticamaisqollos.com/
https://www.paxinasgalegas.es/viraxes-260655em.html
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regresaba a Lugo en abril de 2019, tras estar esa campaña cedido en el 
Força Lleida, y desde entonces se hizo indiscutible, convirtiéndose ade-

más en el gran ídolo del breoganismo. Ser profeta en la propia tierra no es 
nada sencillo, pero Sergi Quintela lo consiguió a base de mucho sacrificio 
y dando pasos arriesgados en su carrera, pero que a la hora de la verdad 
siempre le valieron para evolucionar. Comenzaba en Liga EBA, el el filial 
breoganista, el Estudiantes, pero cuando se le quedó pequeño no dudo en 
hacer las maletas para irse a Cambados, a la LEB Plata, para jugar en el 
Club Xuventude. Allí estuvo dos temporadas y en la campaña 2016/2017 
lo fichó el Breogán de nuevo, esta vez para formar parte del primer equipo. 
En el segundo de los cursos como celeste llegó el ascenso a la ACB, pero la 
dirección deportiva decidió que Sergi debía seguir evolucionando en LEB 
Oro y lo cedió a Força Lleida. Un mes y medio antes del término de esa 
campaña y con el Lleida con los objetivos cunplidos, el Breo reclamó sus 
servicios para afrontar el tramo final del curso e intentar remontar para 
conseguir seguir en la liga. Ahí se produce el debut del lucense en la élite 
nacional, aunque el equipo no logró alcanzar la permanencia. Quintela se 
convirtió en pieza fundamental de la plantilla en LEB Oro y en el segundo 
año del Breo en la liga tras el descenso, logra regresar a la élite. Sergi con-
tinuó con un rol importante en ACB y el conjunto lucense vive uno de los 
mejores momentos de su historia, logrando la clasifiación para la previa de 
la Champions League la pasada temporada, algo que está en plena disposi-
ción de volver a repetir en la actual.

SE RECUPERA DE UNA LESIÓN
Como reveló Tito Diaz, director general del club, en rueda de prensa, Sergi 
Quintela llevaba mes y medio jugando con bastante dolor en la planta del 
pie, hasta que llegó un momento que se agudizó y el club decidió que era 
el momento de pararlo, pues el principal objetivo de la entidad es proteger 
a uno de sus jugadores más importantes. El tiempo de baja no se puede 
determinar con claridad en este tipo de lesiones. El buen momento por el 
que pasa el equipo, con la permanencia practicamente en el bolsillo, fue 
también importante para que Quintela pudiese disponer de la máxima 
tranquilidad para recuperarse al 100% antes de regresar a la cancha.

SERGI QUINTELA VIVIÓ UNO DE LOS MEJORES AÑOS DE SU CARRERA
El CB Breogán regresaba a la ACB la pasada campaña y se clasificó para jugar competiciones europeas.
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ESTADÍSTICAS MUY BUENAS UNA VEZ MÁS
El “42” breoganista se mantiene en pista una media de 16:46 minutos por 
partido en la campaña 2022/2023, teniendo un porcentaje de un 41,2% 
de acierto en el tiro de dos y del 35% desde más allá del 6,75, mientras 
que en el tiro libre el tanto por cien se eleva hasta el 78,1. Casi dos rebotes 
de media por partido, una asitencia y una recuperación, son números muy 
positivos para un jugador de tan solo 26 años y que ya está entre los mejo-
res nacionales de la competición. Además, Sergi es un jugador de los que 
brilla mucho más allá de la estadística, pues su inteligencia y saber estar 
lo hacen determinante en el trabajo oscuro del equipo, el cual es siempre 
fundamental y la diferencia entre perder o ganar en un buen número de 
ocasiones a lo largo de las campañas.

LA SELECCIÓN ESPAÑOLA
Hablar de Selección Española son siempre palabras mayores, más aún 
cuando nos estamos refiriendo a la actual campeona de Europa, pero al 
nivel que está el lucense, cada vez comienza a ser más seria la posibilidad 
de que en cualquier momento llegue para él la llamada de Sergio Scariolo. 
Sería un sueño hecho realidad y un grandísimo broche de oro a una carrera 
deportiva de auténtico lujo y a la que todavía le quedan muchas páginas de 
gloria que escribir en los próximos años. Sergi Quintela es un verdadero fe-
nómeno y lo demuestra en cada segundo que tiene un balón en sus manos. 

MEJOR JUGADOR

JUGADOR
Sergi Quintela Salvador
21/04/1996
Lugo

Club actual: CB Breogán

Demarcación: Escolta

Trayectoria: 

- CB Estudiantes Lugo
- Club Xuventude Baloncesto
- Força Lleida Club Esportiu
- Club Baloncesto Breogán

Nominados a mejor 
jugador:

- Sergi Quintela (CB Breogán)
- Erik Quintela (CB Breogán)
- Jonathan Barreiro (Unicaja)
- Alberto Abalde (Real Madrid)

JURADO:

Jurado formado por Gonzalo García de Vitoria (entrenador 
nacional) y Aitor Vázquez (ex entrenador y jugador del 
Arzúa), siendo la tercera puntuación la sacada de los 
votos de los lectores en la web de GALICIA SPORT.



https://www.martinopportunity.es/


http://www.aluminiosjrey.com/
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Blanca Millán vio truncada una temporada espectacular, tras una grave lesión 
de rodilla el pasado mes de diciembre, lo que la mantendrá alejada de las 

canchas lo que resta de campaña 2022/23. La jugadora del Durán Maquinaria 
Ensino estaba demostrando que está entre las mejores del campeonato y los 
datos así lo atesoran, pues venía promediando 15.7 puntos, 4 rebotes y 1.5 
asistencias por encuentro, números de crack y que estaban haciendo brillar a 
su equipo hasta el punto de estar en la lucha por entrar en la Copa de la Reina. 
Pero desde la lesión de Blanca todo se truncó, las lucenses encadenaron una 
serie de seis derrotas consecutivas y se hundieron en la tabla, hasta llegar a estar 
a las puertas de entrar en la zona de descenso varias semanas consecutivas. Poco 
a poco se entonó un poco la mala situación y en la actualidad tienen ya tres 
triunfos de margen. La compostelana es sin duda una de las mejores de la Liga 
Endesa y la principal proridad del Ensino es que su rehabilitación transcurra 
con la máxima tranquilidad. No hay prisa para que reaparezca, pues a sus 25 
años tiene tiempo de sobras para seguir maravillando a sus fans y para llevar a 
la entidad celeste a la pelea por cotas mayores.

blanca millán sufrió una grave lesión en su mejor momento
La pívot del Durán Maquinaria Ensino estaba realizando un curso 2022/2023 de matrícula de honor.

FICHA TÉCNICA

JUGADORA:

Blanca Millán Modia
18/05/1998
ALTURA 1,79
Santiago de Compostela

Demarcación: Pívot

Trayectoria: 
- Colegio Peleteiro
- Maine Black Bears (NCAA)
- Durán Maquinaria Ensino

Nominadas a 
mejor juga-

dora:

- Raquel Carrera (Valencia Basket)
- Blanca Millán (Ensino)
- María Araujo (Spar Girona)

JURADO:

Jurado formado por Gonzalo García de Vitoria (entrenador 
nacional) y Aitor Vázquez (ex entrenador y jugador del Arzúa), 
siendo la tercera puntuación la sacada de los votos de los 
lectores en la web de GALICIA SPORT.

https://www.opticacambre.com/
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El Obradoiro CAB ya no se entiende sin su gran jefe desde el banquillo, un 
Moncho Fernandez que llegó a la casa en el verano del 2010, ascendiendo 

al equipo a la Liga ACB en su primer curso y no abandonando la élite desde 
entonces. Los milagros están a la orden del día cada campaña y con uno de 
los presupuestos más austeros de la liga, el “alquimista” saca jugo a planti-
llas que en principio parecen muertas, pero que con el paso de las semanas 
siempre terminan por rendir a un grandísimo nivel. Por sus manos pasaron 
jugadores que en Santiago se convirtieron en estrellas, siendo claros ejemplos 
Mike Muscala o Artem Pustovyi. El pasado curso, el Obradoiro CAB sufrió 
lo indecible para permanecer, en un año complicadísimo en el que final-
mente llegó al objetivo, bajando dos equipos que venían de jugar en Europa 
como Andorra y Burgos. Moncho fue clave para convencer a los suyos de 
que era posible y sus pupilos sacaron lo mejor de sí en situaciones inverosí-
miles. En la temporada actual van mejor las cosas, pues la permanencia es 
casi un hecho, con siete triunfos de margen con la penúltima plaza, con lo 
que el sueño del play off ya no es una utopía en Santiago de Compostela.

moncho fernández: el alquimista que obra milagros
El técnico del Obradoiro CAB es la clave de un proyecto que vive en la élite desde el año 2011.

mejor entrenador

entrenador:
Moncho Fernández Vidal
19/09/1969
Santiago de Compostela

deporte: Baloncesto

club actual: Obradoiro CAB

liga: acb

apodo: o alquimista

Temporadas en el club: 13

Trayectoria profesional: 

- Gijón Baloncesto (auxiliar)
- Gijón Baloncesto
- Leche Río Breogán (auxiliar)
- Club Baloncesto Los Barrios
- Club Baloncesto Murcia
- Obradoiro CAB

https://cafesabora.com/
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Tiene cuerda para mucho rato, pero la realidad dice que a sus 32 años 
cuenta con un palmarés de lujo y un nivel que lo sitúa entre los mejores 

porteros del mundo, siendo indiscutible para Jordi Ribera en el combinado 
nacional desde hace ya un buen número de temporadas. Hablamos de Ro-
drigo Corrales, uno de los mayores talentos que sacó el balonmano gallego 
a lo largo de la historia y que además se encuentra en plenitud, dando el 
mejor nivel de su carrera deportiva. Su caracter ganador y su máxima inte-
ligencia lo hacen aumentar aún más su alta efectividad bajo palos, siendo 
muy importante en los títulos logrados por sus respectivos equipos y por 
una España que con él y Gonzalo Pérez de Vargas en portería vive un ro-
mance continuo con el cajón en los diferentes campeonatos. Y es que en los 
últimos años se proclamó campeona de Europa en dos ocasiones, además 
de conseguir un subcampeonato, siendo también un gran éxito la tercera 
posición en los dos últimos Mundiales, al igual que en la última Olimpiada 
disputada en Tokio. El palmarés de Rodrigo también brilla en su participa-
ción con los clubes por los que fue pasando, habiendo ganado ya 5 ligas, 3 
Copas y 2 Copas de la Liga.

RODRIGO CORRALES: un felino al servicio de la selección
El de Cangas do Morrazo es uno de los mejores porteros del mundo y un fijo en el combinado nacional.

MEJOR JUGADOR

JUGADOR
Rodrigo Corrales Rodal
24/01/1991
Cangas do Morrazo

Club actual: MKB Veszprém
Demarcación: PORTERO

Trayectoria: 

- FC Barcelona
- BM Huesca
- Orlen Wisla Plock
- PSG
- MKB Veszprém

Nominados a 
mejor jugador:

- Rodrigo Corrales (Veszprém)
- Álex Chan (Cisne)
- David Iglesias (Limoges)

JURADO:

Jurado formado por José Ignacio Prades (seleccionador nacional) y 
Pablo Cacheda (entrenador Disiclín Balonmán Lalín), siendo la terce-
ra puntuación en discordia la sacada de los votos de los lectores en 
la web oficial de GALICIA SPORT.

https://www.comerciosyservicios.com/pavimentosnorvi.htm
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la reina de valdoviño también triunfa en bucarest
Alicia Fernández es uno de los pilares de la Selección Española y una de las mejores centrales del mundo.

Alicia Fernández es uno de los pilares de la Selección Española desde hace 
más de un lustro, consiguiendo éxitos de todos los colores, incluyendo 

una medalla de plata en el Mundial de Japón 2019, la cual estuvo muy cerca 
de ser de oro. La central juega en la actualidad en una liga de muchísimo 
nivel como la rumana, estando su equipo, el Rapid de Bucarest, también in-
merso en la Champions League. El pasado mes de noviembre llegó un con-
tratiempo, pues sufrió la rotura del menisco interno de su rodilla izquierda, 
cuando disputaba con España el Campeonato de Europa, lo que la obligó a 

una rehabilitación de varios meses. Su capacidad para generar juego y ano-
tar goles por velocidad y en lanzamientos inverosímiles la hacen diferente, 
especial y determinante y por todo ello es una jugadora tan cotizada. Otra 
de las grandes cualidades de Alicia es su caracter y su espíritu de superación 
sobre la cancha en las situaciones más adversas. Es una de las mejores del 
mundo en su posición y su palmarés no es tan extraordinario por casualidad. 
La reina de Valdoviño tiene todavía 30 años y muchas clases magistrales de 
balonmano que impartir todavía sobre el parqué.

MEJOR JUGADORA

JUGADORA:
Alicia Fernández
21/12/1992
Valdoviño

Club actual: Rapid de Bucarest

Trayectoria: 

- Balonmano Narón
- Valencia
- BM Porriño
- Aula Cultural Valladolid
- Bera Bera
- Ramnicu Valcea
- Rapid Bucarest

NominadAS a mejor 
jugadorA:

- Alicia Fernández (R. Bucarest)
- Estela Doiro (BM Costa del Sol)
- Aitana Santomé (BM Porriño)

JURADO:

Jurado formado por José Ignacio Prades (seleccionador 
nacional) y Pablo Cacheda (entrenador Disiclín Balonmán 
Lalín), siendo la tercera puntuación en discordia la sacada 
de los votos de los lectores en la web oficial de GALICIA 
SPORT.

https://www.instalaciondemadera.com/
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Pasó de la cancha a los banquillos sin ninguna transición de por medio, 
convirtiéndose en el alma máter de un Academia Octavio al que terminó 

dirigiendo durante 12 temporadas, tras estar cuatro como jugador del primer 
equipo. Quique Domínguez llegó a Vigo en el año 1998 desde el equipo en 
el que desarrolló la mayoría de su carrera como jugador, la SD Teucro. En el 
año 2014 tomó el camino inverso, pasando del Octavio al Teucro, esta vez 
como entrenador. Tras cuatro años en Pontevedra, llegó su primera  y única 
experiencia en el extranjero, concretamente en el Mudhar HC, para una 
temporada después fichar por el Atlético Novás. En O Rosal estuvo tan solo 
una campaña, pues llegó la Liga Asobal a llamar a su puerta, ya que Helvetia 
Anaitasuna le planteó una oferta irrechazable. En Pamplona volvió a demos-
trar que es uno de los mejores del mundo y enamoró, siendo renovado su 
contrato el pasado año 2022 y además con la máxima confianza por parte de 
la directiva, pues no es nada sencillo que ofrezcan seguir hasta 2025 cuando 
hablamos del mundo de los banquillos, pero Quique es un entrenador de los 
que no tocan en la tómbola y de ello son muy conscientes en tierras navarras.

quique domínguez enamora en el helvetia anaitasuna
El pontevedrés acumula su tercer curso en la casa y el pasado año renovó contrato hasta junio de 2025.

MEJOR entrenador

entrenador:
Quique Domínguez Munaiz
26/01/1969
Pontevedra

Club actual: Helvetia Anaitasuna

competeicón: Liga Asobal

Trayectoria: 

- SD Octavio
- SD Teucro
- Mudhar HC
- Atlético Novás
- Helvetia Anaitasuna

NominadoS a mejor 
entrenador:

- Quique Domínguez (Helvetia A)
- Ismael Martínez ((BM Porriño)

JURADO:

Jurado formado por José Ignacio Prades (seleccionador 
nacional) y Pablo Cacheda (entrenador Disiclín Balonmán 
Lalín), siendo la tercera puntuación en discordia la sacada 
de los votos de los lectores en la web oficial de GALICIA 
SPORT.

https://www.paxinasgalegas.es/balsa-626996em.html
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César Carballeira es la esencia pura del liceismo, pues comenzaba en el club 
con tan solo 3 años, pasando por todas las categorías de formación hasta 

alcanzar el primer equipo, en el que debutó con tan solo 16 en un encuentro 
ante el Alcoy. Corría la campaña 2012/2013 y el prometedor defensa ya dejaba 
sus primeros destellos en una plantilla de lujo, que terminó proclamándo-
se campeona de la OK Liga. Poco a poco fue adquiriendo minutos y en los 
siguientes cursos se fue consolidando en la élite.  En el 2018 vivió su única 
experiencia fuera de A Coruña, fichando por el Reus Deportiu, conjunto en 
el que permaneció dos años, pues en mayo de 2020 se anunciaba el regreso 
del hijo pródigo a la entidad verdiblanca. Desde entonces se convirtió en un 
auténtico líder, en indiscutible, en uno de los mejores defensores del mundo, 
viviendo un idilio con los títulos, pues si en 2021 llegó la Copa del Rey a las 
vitrinas liceistas, en el 2022 se confirmó el sueño del título liguero, palabras 
mayores. El Liceo sufrió una reestructuración en la campaña actual, pero si 
algo está muy claro es que César es el pilar en el que se sostiene un engranaje 
que ya vuelve a estar en la pelea por los entorchados una vez más.

césar carballeira: UN DEFENSOR IRREBASABLE Y CON GOL
El coruñés fue fundamental para que el HC Liceo pudiese celebrar el título liguero el pasado curso.

MEJOR JUGADOR

JUGADOR
César Carballeira Domínguez
10/02/1996
A Coruña

Club actual: HC Liceo

Demarcación: Defensa

Trayectoria: 
- HC Liceo
- Reus Deportiu
- HC Liceo

Nominados a 
mejor jugador:

- César Carballeira (HC Liceo)
- Dava Torres (HC Liceo)
- Ignacio Alabart (FC Barcelona)

JURADO:

Jurado formado por Carlos Loureiro (entrenador nacional) y 
Diego Lago (jugador del Compañía de María), siendo la tercera 
puntuación en discordia la sacada de los votos de los lectores 
en la web oficial de GALICIA SPORT.

https://www.airasuministros.com/
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Si un entrenador merece todo tipo de galardones por lo realizado el pasa-
do año 2022 ese es Juan Copa. El técnico del HC Liceo fue sin duda el 

mejor de la OK Liga, tras llevar a los suyos a un título que no llegaba a A 
Coruña desde hacía una década. Y es que en una liga en la que compite el 
FC Barcelona a base de talonario, conseguir levantar el cetro es algo más que 
una gesta. Copa lo ha ganado todo con la entidad verdiblanca en cuanto a 
títulos nacionales, pues en 2021 fue la Copa del Rey, teniendo también dos 
Supercopas en su palmarés. En la temporada actual llegó una profunda re-
estructuración a la plantilla verdiblanca, ya que tras los éxitos, los jugadores 
recibieron ofertas ante las que la entidad herculina no pudo competir, lo que 
no impide que esté en la pelea por todos los títulos. Ganar la Champions 
League sería el premio gordo y aunque no son los favoritos, nadie debe des-
cartar a un elenco de guerreros que tiene más garra y caracter que cualquier 
otro equipo de Europa y que cada semana que pasa da un paso más en cuan-
to a adaptación. Este engranaje coruñés ya da miedo una vez más y el gran 
culpable de ello tiene nombre propio, Juan Carlos Copa Quiroga.

JUAN COPA: el entrenador que sí es profeta en su tierra
El coruñés ganó todos los títulos nacionales con el HC Liceo y ahora va a por la WSE Champions League.

MEJOR ENTRENADOR

ENTRENADOR:
Juan Carlos Copa Quiroga
24/08/1970
A Coruña

Club actual: HC Liceo

Demarcación: ENTRENADOR

Trayectoria: 

- HC Liceo B
- Hockey Cee
- HC Liceo
- HC Liceo B
- CP Cerceda
- HC Liceo

Nominados a 
mejor ENTRE-

NADOR::

- Juan Copa (HC Liceo)
- Edu Castro (FC Barcelona)
- Pablo Arias (Dominicos juvenil)

JURADO:

Jurado formado por Carlos Loureiro (entrenador 
nacional) y Diego Lago (jugador del Compañía de 
María), siendo la tercera puntuación en discordia la 
sacada de los votos de los lectores en la web oficial 
de GALICIA SPORT.
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“podemos competir de tú a tú contra cualquier rival”
María Sanjurjo confía plenamente en las posibildades del HC Liceo en los meses finales de la campaña.

María Sanjurjo es una de las máximas estrellas de la OK Liga de hockey sobre 
patines y eso que tan solo tiene 22 años. La coruñesa se hizo grande en el 

Liceo, salió a uno de los mejores clubes del país como Telecable, para regresar 
a un nivel todavía más superlativo y guiar a las suyas a la lucha con las mejores. 

María, regresabas al Liceo el pasado verano de 2021, lo hacías con la fir-
me intención de hacer historia y vaya si lo estáis haciendo, tanto en Liga, 
como en Copa de la Reina, como en una Champions en la que debutabais 
en la temporada actual y ya estáis en los cuartos de final.
“Sí, bueno, la verdad es que poco a poco vamos para arriba, así que muy con-
tenta por todo lo que estamos haciendo, tanto la pasada campaña como en la 
actual”.

Comenzabas en Dominicos, donde te iniciabas en el hcokey muy pequeñi-
ta, pero luego ya pasabas al Liceo muy pronto, ¿no es así?
“Sí, comencé en Dominicos, pero jugué muy poquito allí, pues ya siendo muy 
pequeña pasé al Liceo y desde la base fui quemando etapas hasta llegar al pri-

mer equipo. Luego tuve la experiencia de Gijón y el verano pasado otra vez 
aquí en casa, en el Liceo”.

En el Liceo formasteis un grupo de chicas muy jovencitas en su momento, 
ascendiendo al equipo a OK Liga por primera vez y ya disteis mucha gue-
rra en OK Liga por entonces.
“Sí, así es, ya estuviéramos dos años en OK Liga, justo antes de irme a Gijón, 
además, incluso ya jugáramos Copa de la Reina. Para lo jóvenes que éramos, 
esos años fueron espectaculares y nos superamos a nosotras mismas en muchas 
ocasiones. La verdad es que fueron año increíbles, en los que yo disfruté mucho 
del hockey y no pudo haber una mejor manera de comenzar en OK Liga”.

Y en tu vuelta a A Coruña, te reencontrabas con Stanis, que ya había sido 
tu entrenador previamente y probablemente la persona que mejor te co-
noce.
“Lo había tenido en el juvenil, cuando jugaba con chicos, en OK Liga después 
y también lo tuve en la Selección Gallega. Es de los entrenadores que mejor me 

https://los-deseos-de-eva.negocio.site/
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conoce seguro, de eso no cabe duda”.

La pasada campaña el equipo quedaba en la parte alta, lograba la clasifi-
cación para la Copa de Europa y a mitad de liga también se metió en la 
Copa de la Reina, cita en la que elimináis a Vilasana, ¿hubo un antes y un 
después antes de ese encuentro ante Vilasana?
“Yo pienso que hubo un antes y un después ya antes de la eliminatoria ante 
Vilasana, creo que ese paso que tú dices quizás llegara ya en la liga, en el mo-
mento que ya estábamos adaptadas y fuimos capaces de ganarle a algunos de 
los grandes. Obviamente, el partido de Vilasana sí que marcó y estamos muy 
contentas por él, pero pienso que el trabajo de todo el año ya tuvo visibilidad 
desde un par de meses antes de la Copa de la Reina”.

Este año os volvisteis a clasificar y la cita se acerca ya cada vez más.
“Sí, sí, además poco a poco estamos mejor, con muchas ganas de seguir yendo 
para arriba, con ganas de saber contra quien nos cruzamos y también muy 
pendientes de la Liga y de la Champions, pues no queremos despistarnos en 
ninguna de las tres competiciones”.

MEJOR JUGADORa

JUGADORa
María Sanjurjo
22 años
A Coruña

Internacional: Selección Española

Club actual: HC Liceo

Cantera: HC Liceo

Inicios en el hockey:
Dominicos, pasando muy pronto a la canetera del HC 
Liceo.

Trayectoria senior:
- HC Liceo
- Telecable Gijón
- HC Liceo

Palmarés con la 
Selección:

Campeona del Mundo (Barcelona, 2019)

Estáis en cuartos de final de la Champions, ¿puede soñar la afición?
“Por supuesto, claramente, si estamos en cuartos es porque merecemos estar 
ahí y podemos competir contra cualquiera, además se nos da muy bien com-
petir, que es de lo que se trata en este tipo de torneos y las posibilidades las 
tenemos, no somos las favoritas, pero sí pienso que podemos aspirar a ganar”.

¿Cómo es la plantilla de este HC Liceo 2022/2023?
“Bueno, yo creo que dentro de la pista ya se ven resultados y fuera de ella es lo 
que más aporta de todo, pues tenemos un equipo de diez. Es algo que se suele 
decir, pero aquí es una realidad, nos llevamos muy bien y al final este grupo 
que hay fuera, también se ve reflejado dentro de la pista para pasar momentos 
difíciles”.

Ya para terminar la entrevista, vienen los meses decisivos, ¿cómo los afron-
ta el HC Liceo?
“Siendo realista, la Liga se nos ha complicado bastante, lo vamos a intentar al 
máximo, pero hemos tenido unos fallos a principio de temporada que al final 
pasan factura, pero vamos a seguir peleándola, eso que nadie lo dude. Después, 
en la Champions y en la Copa de la Reina estamos totalmente dentro y aspi-
ramos a todo. Ojalá podamos limar la diferencia también en liga y meternos 
entre los cuatro equipos que juegan el play off”.

https://grabadoscalvo.es/
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rubi LEMOS vive una segunda y mÁGICA juventud
El ala fichó por Movistar Inter el pasado mercado invernal, lo que habla claro del nivel al que está jugando.

Los años no pasan por Rubén Lemos Mariño, más conocido en el mundo 
del fútbol sala como “Rubi”. Y es que parece que fue ayer pero han pasado 

casi 15 años desde que llegó su debut en Primera División. Lo hizo en el 
club de sus amores y en el que se formó en las categorías inferiores, un Autos 
Lobelle que es historia viva del deporte gallego e incluso nacional. No vivió 
la época más dorada de la entidad como jugador, pero tampoco la peor, de 
hecho, el único título nacional de su palmarés llegó en Santiago de Compos-
tela con aquella Supercopa de 2010. Dos temporadas después se fue a Ribera 
Navarra, ante la decandencia de un proyecto que comenzaba a desmoronarse 
y que ya tomaba trazas de defunción, lo que finalmente terminó por suceder 
con los años. En tierras navarras estuvo seis cursos, para fichar por el Levante 
en la campaña 2019/20. En Valencia brilló con luz propia y fue pieza funda-
mental, lo que lo llevó al equipo más laureado del mundo el pasado enero, 
Movistar Inter FS. En el club presidido por José María García se reencontró 
con un entrenador con el que ya brilló, “Pato”, pues el alicantino era el técni-
co de Ribera Navarra en los primeros años en los que Rubi estuvo en Tudela

MEJOR JUGADOR

JUGADOR
Rubén Lemos Mariño “Rubi”
13/11/1987
Santiago de Compostela

Club actual: Inter Movistar
Demarcación: Ala

Trayectoria: 

- Autos Lobelle
- Ribera Navarra
- O Parrulo Ferrol
- Levante UD
- Inter FS

Nominados a 
mejor jugador:

- Rubi (Inter FS)
- Adri (O Parrulo)
- Pirata (Noia Portus Apostoli)
- Lucho (Pescados Rubén Burela)
- David Pazos (Pescados Rubén B.)

JURADO:
Jurado formado por Pachi (seleccionador gallego sub 16) y Víctor 
Sousa (presidente del Sala Ourense), siendo la tercera puntuación en 
discordia la sacada de los votos de nuestros lectores.

https://www.carlosbusto.com/
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Remó lo indecible para que el proyecto del Santiago Futsal continuase vivo 
y en la élite, consiguiendo cinco permanencias milagrosas en Primera Di-

visión con presupuestos infames para la categoría. Santi Valladares es la ima-
gen viva del hombre de club, pues se mantuvo fiel a unos colores durante 
14 temporadas, pasando por las categorías inferiores, por el filial y por un 
primer equipo al que llegó en 2012 en una situación límite. Nadie daba un 
duro por los compostelanos y la sombra de la desaparicion fue constante 

curso tras curso. Obró cinco milagros consecutivos, pero a la sexta el equipo 
cedió y cayó a la Segunda División. Tuvo ofertas importantes para marchar-
se, pero decidió quedarse, y eso que, como en cursos anteriores, iba a tener 
que lidiar con uno de los presupuestos más bajos, da igual que fuese Segunda 
División, las cosas fueron así en un club al que dejaron morir de manera in-
comprensible en una ciudad que solo con el tiempo se dará cuenta de lo que 
ha perdido. Santi logró llevar al equipo a la permanencia en Segunda y a la 

santi valladares triunfa a lo grande en el peñíscola fs
El de Padrón está a punto de celebrar el ascenso a Primera División, tras un curso para la historia.
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MEJOR entrenador

entrenador:
Santiago M. Valladares López
15/07/1963
Padrón

Club actual: Peñíscola FS

competeicón: Liga Asobal

Trayectoria: 

- Autos Lobelle B
- Autos Lobelle/Santiago Futsal
- Unión Africa Ceutí
- Peñíscola FS

NominadoS a 
mejor entrena-

dor:

- Santi Valladares (Peñíscola FS)
- Jorge Basanta (Viaxes Amarelle)
- Morenín (Torreblanca Melilla)
- Héctor Souto (Bintang Timur S.)
- Chipi (FSF Castro)

JURADO:

Jurado formado por Pachi (seleccionador gallego sub 
16) y Víctor Sousa (presidente del Sala Ourense), siendo 
la tercera puntuación en discordia la sacada de los 
votos de nuestros lectores

octava posición de la liga. Su siguiente proyecto fue en el Africa Ceutí, don-
de jugó play off de ascenso a Primera en la campaña 2020/2021, para llegar 
a Peñíscola el pasado curso, volviendo a jugar el play off, tras ser su equipo 
segundo en la fase regular. En el curso actual, los de la provincia de Castellón 
están haciendo historia, pues sumaron 55 puntos de 57 hasta el momento, 
teniendo una ventaja de 15 puntos con respecto a la segunda posición, con 
lo que ascenderán a Primera de manera poco menos que segura, faltando tan 
solo confirmar el día exacto de la celebración y si finalmente serán capaces 
de batir todos los registros históricos de la categoría de plata del fútbol sala 
nacional.

PLANTILLA PEÑÍSCOLA FS 2022/2023

Gustavo Pérez Segura “Gus” Portero

Matías Starna Portero

Jesús Nazaret “Aicardo” Cierre

Agustín Plaza Ala

Cristian Paul Ala

Elías Beltrán Ala

Luciano Gauna Ala

Nicolás Rosental Ala

Fran Paniagua Ala

Carlos Saladié Ala

Víctor Pérez Ala

Diego Sancho Pívot

José Mario Cuenca Pívot

Juanqui Sánchez Pívot

Diego Quintela Pívot

Santi Valladares Entrenador

https://pizarrascastedo.com/
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LA MEJOR PORTERA DEL MUNDO VOLVIÓ A SER DECISIVA EN 2022
Silvia Aguete volvió a dar una exhibición en la pasada Eurocopa y España levantó un nuevo entorchado.

Es la mejor portera del mundo desde hace ya muchos años y en 2022 lo vol-
vió a dejar muy claro, escribiendo su nombre en una nueva página de oro 

de una Selección Española que se proclamó campeona de Europa, algo que 
ya había logrado en el año 2019. La guardameta del MARÍN Ence Futsal fue 
decisiva durante todo el campeonato, luciendo sobre manera en la gran final, 
sacando dos mano a mano inverosímiles a la lusa Ana Azevedo. El partido 

se definió en los penaltis y Silvia paró dos, a Ana Azevedo y a Ana Pires, de-
mostrando una vez más que es única en el mundo. La heroína de la Eurocopa 
tuvo nuevamente nombre propio y España se llevó un nuevo título. 
Silvia Aguete está cerca de cumplir una década defendiendo al combinado 
nacional, pues debutó en noviembre de 2013 en un amistoso ante Portugal. 
Su crecimiento fue en progresión y pese a que ya va siendo una veterana, vive 

https://www.opticadomar.es/
https://www.esteticachi.com/
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FICHA TÉCNICA

JUGADORA:
Silvia Aguete Outón 
11/01/1987
Pontevedra

Club actual: MARÍN ENCE FUTSAL

DEMARCACIÓN: PORTERA

Trayectoria: 

- Queiroga
- Leis Pontevedra
- Poio Pescamar
- O Pirata FS Moaña
- Poio Pescamar
- Marín Ence Futsal

NominadAS a mejor 
entrenador:

- Silvia Aguete (Marín Futsal)
- Ale de Paz (Marín Futsal)
- Chiky (Ourense Envialia)
- Antía Pérez (Pescados Rubén B.)
- Martita (Poio Pescamar)

JURADO:

Jurado formado por Pachi (seleccionador 
gallego sub 16) y Morenín (entrenador de 
Torreblanca), siendo la tercera puntuación en 
discordia la sacada de los votos de nuestros 
lectores.

uno de los mejores momentos de su carrera deportiva. Mirando a la compe-
tición de clubes, en el curso 2021/2022 llegó a Marín Futsal, tras cinco años 
en el Poio. El proyecto marinense se estrenaba en la élite y poco a poco se está 
convirtiendo en uno de los más impotantes del panorama nacional.

https://www.landin.es/
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El año 2022 no fue el más brillante de Adrián Ben, pues el de Viveiro nos 
tiene acostumbrados a gestas extratósfericas, como el quinto puesto en los 

800 metros de los Juegos Olímpicos de Tokio, celebrados en el año 2021, 
pero cuando hablamos de una estrella mundial, siempre hay destellos que 
destacar. No tuvo un buen Mundial en Eugene, ni tampoco un gran Euro-
peo en Munich, pero sin embargo logró superar su mejor marca personal en 
los 1500 metros al aire libre, dejándola en 3:36.41 en un evento celebrado 
en Huelva el pasado 25 de mayo. Algo más de dos meses antes ya había he-
cho su mejor registro en los 800 metros en pista cubierta, concretamente el 
2 de marzo en Madrid. Las medallas en los Nacionales también estuvieron 
a la orden del día el pasado año. El 2023 también comenzó con récord para 
Adrián, pues el 8 de enero en Ourense batió su mejor registro en los 3000 
metros en pista cubierta, dejando el nuevo en 7:53.66. Este año es el previo 
a los Juegos Olímpicos de París, por lo que  tiene una importancia máxima 
para todos los atletas de la élite mundial, pues deberán lograr la clasificación 
para la cita en tierras francesas y convencer a los respectivos seleccionadores 
nacionales.

adrián ben: los cracks siempre dejan destellos de calidad
No fue el curso más destacado del de Viveiro, pero aún con todo dejó muestras de su grandísimo nivel.

MEJOR atleta masculino

atleta:

Adrián Ben Montenegro
04/08/1998
1,79 m
64 kg
Natural de Viveiro

Club actual: adidas team

especialidad:: medio fondo

entrenadoR: arturo martín

Nominados a 
mejor atleta:

- Adrián Ben
- Tariku Novales

JURADO:

Jurado formado por Joao Ribeiro (entrenador nacional) y Alfonso 
Palomanes (entrenador nacional), siendo la tercera puntuación en 
discordia la sacada de los votos de los lectores en la web oficial de 
GALICIA SPORT.

https://www.paxinasgalegas.es/ducho-258183em.html
https://www.paxinasgalegas.es/revestimientos-nordes-cb-235102em.html
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Antía Chamosa es una de las grandes promesas de la marcha atlética nacio-
nal, dando un paso al frente definitivo en el año 2021, cuando fue capaz 

de subirse al podio en el Campeonato de Europa sub 23 en la prueba de los 
20 kilómetros. Ese mismo año llegó su debut como internacional absoluta 
y en 2022 ya estuvo en eventos como la Copa del Mundo de Omán o el 
Campeonato de Europa celebrado en Munich, en el que acabó en una gran 
decimoquinta plaza. En el primer evento mencionado participó en los 20 
kilómetros, mientras que en el segundo lo hizo en los 35. Su siguiente reto 
pasa por intentar estar en los Juegos Olímpicos de París y el 2023 será deter-
minante para calibrar sus opciones de conseguirlo. La marcha española pasa 
por un gran momento, con muchos atletas de gran nivel, tanto en categoría 
femenina como en la masculina, y Antía es el fiel reflejo de lo bien formadas 
que vienen las nuevas generaciones. Lo mejor está por llegar para la ponte-
vedresa, pues competir con las mejores del mundo de tú a tú está cada vez 
más cerca, algo que parecía poco menos que un imposible hace bien poco, 
pero su calidad está fuera de toda duda y su sacrificio está haciendo el resto.

antía chamosa sueña con los juegos olímpicos de parís
La pontevedresa es una de las máximas promesas de la marcha nacional y ya sueña con cotas mayores.

MEJOR atleta femenino

atleta:

Antía Chamosa
07/10/1999
1,70
47 kg
Natural de Pontevedra

entrenador Montserrat Pastor.

Debut como inter-
nacional absoluta:

16 de mayo de 2021.

Nominados a mejor 
atleta:

- Antía Chamosa
- Belén Toimil

JURADO:

Jurado formado por Joao Ribeiro (entrenador nacional) y 
Alfonso Palomanes (entrenador nacional), siendo la tercera 
puntuación en discordia la sacada de los votos de los lectores 
en la web oficial de GALICIA SPORT.

https://www.desguacesgomezalen.es/
https://www.marmolesygranitosreigosa.com/
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Martín de la Puente es ya una estrella del tenis en silla de ruedas, siendo 
buena prueba de ello la clasificación mundial, pues el olívico finalizó el 

año 2022 como número 1 del mundo en el ranking de dobles y como nú-
mero 7 en el individual. Los títulos en el apartado colectivo en el US Open 
y en el Máster final de temporada son un sueño cumplido, pero la realidad 
dice que su carrera no ha hecho nada más que comenzar. Tiene solo 23 años, 
aunque su madurez se aproxima más a la de un veterano, su calidad impre-
siona y su juego es cada vez más solido. El siguiente gran objetivo es llegar a 
ganar un título de los grandes en el plano individual y llegar a lo alto de la 
clasificación mundial, palabras mayores, pero que a su vez no deben sonar a 
utopía, pues hablamos de un fenómeno con un estilo propio muy marcado 
y con una ambición desmedida. Volviendo al dobles, su fiel escudero es el 
argentino Gustavo Fernández, con quien forma un dúo imparable, que se 
complementa a las mil maravillas y apunta a marcar una época sin ningún 

género de dudas. En el año 2023 jugarán nuevamente juntos, siendo la meta 
clara defender las dos primeras posiciones del ranking. 

CALENDARIO AÑO 2023 
La temporada 2023 tuvo su primera gran cita en el abierto de Australia, 
grand slam que finalizó el 28 de enero y en el que el nuestro se plantó en 
los cuartos de final, siendo eliminado precisamente por su compañero de 
dobles, Gustavo Fernández. En el mes de marzo llegará la Copa del Mun-
do en Montreal, en mayo la Copa del Mundo por equipos en Portugal, en 
junio Roland Garros, en julio será el turno de Wimblendon y a finales de 
agosto se disputará el Abierto de Estados Unidos. Ya en noviembre se dis-
putará el Máster final de temporada, para el que se clasificarán solamente 
los mejores del año. 

martín de la puente vivió un 2022 de auténtico ensueño
El vigués se convirtió en una estrella del tenis en silla, finalizando 2022 como líder mundial en dobles.

https://www.paxinasgalegas.es/arnela-alba%C3%B1ileria-512997em.html
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CARRERA METEÓTICA
Cuando era un niño, Martín era un amante del fútbol y soñaba con ser un 
jugador profesional, siendo un gran seguidor del RC Celta, al igual que en la 
actualidad. Todo se truncó cuando le diagnosticaron el síndrome de Proteus, 
una enfermedad que causa un desarrollo anormal de los huesos y también de 
los músculos. Con tan solo siete años calzaba ya una talla 45 y con ocho su-
frió la amputación de su pie. Ahí comenzaría a desarrollarse su gran espíritu 
de superación, siempre gracias a una familia que lo mimó en cada momento 
y lo animó a seguir en el deporte. La resiliencia fue absoluta y tras probar 
en varias disciplinas, finalmente dio con el mundo del tenis. Tenía 12 años 
y uno más tarde ya comenzó a competir, llegando su primer gran título con 
15 años, tras la conquista del Campeonato de España. Su proyección ya era 
estratosférica, continuó destacando al máximo y ganando, con lo que a los 
18 ingresó en el CAR de Sant Cugat. De ahí directo a la élite mundial, lle-
gando el estrellato absoluto en el año 2022, terminando como número 1 del 
mundo en el ranking de dobles y como número 7 en el individual, tras ganar 
el Open de Estados Unidos y la Copa de Maestros, junto al ya mencionado 
Gustavo Fernández.

MEJOR deportista masculino

deportista:
Martín de la Puente Riobó
22/06/1999
Vigo

deporte: tenis en silla

Ranking individual al término 
del año 2022: 

Número 7 del mundo.

entrenador: arturo martín

Ranking de dobles al término 
del año 2022: 

número 1 del mundo

Palmarés más destacado:

- Campeón de la Copa de Maestros 2022.
- Campeón del Open de Estados Unidos 2022.
- Subcampeón del Mundo por selecciones nacionales en 
2021 y 2022.
- Diploma Olímpico en los Juegos de Río y en los de Tokio.

https://www.paxinasgalegas.es/decorpon-599734em.html
https://portodepaula.com/
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susana rodríguez: una vida intensa y cargada de éxitos
Un problema visual no impidió que la olívica alcanzase metas tan solo al alcance de las grandes elegidas.

Susana Rodríguez dio una exhibición en los Juegos Paralímpicos de Tokio 
el pasado verano de 2021, ganando la prueba de triatlón adaptado, lo que 

fue su primera medalla en la competición por excelencia, sumándola a un 
palmarés de lujo y que incluso se incrementó desde entonces, pues no pode-
mos olvidar que la viguesa fue campeona mundial hasta en cinco ocasiones y 
europea en tres, de hecho, es la actual dominadora de ambos campeonatos, 
tras los títulos conseguidos en el recién finalizado 2022, uno de los mejores 
años de su carrera deportiva.

DEL ATLETISMO AL TRIATLÓN
La atleta olívica nació con albinismo y una grave deficiencia visual, pero 
desde la infancia siempre fue una gran amante del deporte. Llegó al atle-

tismo con 10 años, comenzando su andadura con una profesora de la Or-
ganización Nacional de Ciegos Españoles en el Centro de Tecnificación de 
Pontevedra. En el año 2008, su carrera deportiva dio un ligero giro, pues 
tras no conseguir plaza para el Mundial decidió mirar hacia el triatlón, un 
deporte que siempre levantó un gusanillo especial en ella. En el año 2012 
comenzó a lograr grandes éxitos, como el oro en el Mundial de Auckland 
(Nueva Zelanda). Desde ahí y hasta la actualidad, cinco oros mundiales, dos 
platas y tres bronces, además de tres oros europeos, dos platas y dos bron-
ces. Su primera cita paralímpica fue en Río de Janeiro 2016, quedando en 
quinta posición, acompañada de su guía Mabel Gallardo. En Tokio 2020 se 
convirtió en la primera deportista española en conseguir la clasificación en 
dos disciplinas deportivas diferentes, pues lo logró tanto en triatlón como 

https://pirotecniaricardoresua.com/
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en atletismo. En su disciplina por excelencia llegó el estrellato absoluto con 
un oro histórico en la clase PTVI, junto a su guía Sara Loehr, y que puso la 
guinda a un palmarés de lujo y al que todavía le quedan muchos éxitos por 
sumar. En el mundo del atletismo estuvo en los 1500 metros, también en la 
clase PTVI, junto a Celso Comesaña, que actuó como guía. Las cosas fueron 
de maravilla, logrando diploma, tras terminar en quinta posición. 

MEDALLA DE ORO DE LA CIUDAD DE VIGO
En el año 2021, el pleno del Ayuntamiento de Vigo decidió por unanimidad 
conceder a Susana Rodríguez la Medalla de Oro de la Ciudad. El auditorio 
Mar de Vigo acogió el acto en el que recibió el galardón, lugar desde donde 
el alcalde, Abel Caballero, mostró orgullo y admiración al hablar de la atleta, 
recalcando en el acto que “es una referente en todo el planeta”.

ESTUDIANTE DE LUJO
Además de ser una deportista de élite, el espíritu de sacrificio y superación de 
Susana va mucho más allá, pues fue una estudiante modélica, diplomándose 
en el año 2009 en Fisioterapia en la Universidad de Vigo, llegando incluso a 
estudiar una segunda carrera, pues en el año 2015 se licenció en Medicina en 
la Universidad de Santiago. Su brillante expediente también incluye el MIR, 
ya que también fue capaz de aprobarlo, iniciando su residencia en el año 
2016 en el Hospital Clínico de Santiago de Compostela, trabajando como 
médica interna residente de medicina física y rehabilitación. 

MEJOR deportista femenino

deportista:
Susana Rodríguez Gacio
04/03/1988
Vigo

deporte: triatlón

deporte secundario: atletismo

tipo de discapacidad: visual

Medallas internacionales: - 17 (9 oros, 4 platas y 4 bronces)

Palmarés más destacado:
- 5 Medallas de Oro en Campeonatos del Mundo.
- 3 Medallas de Oro en Campeonaos de Europa.
- 1 Medalla de Oro en Juegos Olímpicos..

https://www.paxinasgalegas.es/loraca-254122em.html


http://euromontaxe.com/


https://www.industriasjgn.com/
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CARLOS ARÉVALO DESTAPÓ EL TARRO DE LAS ESENCIAS EN 2022 
El brigantiño se consolidó como el mejor palista español del momento, tras ganar dos oros en el Mundial.

MEJOR PALISTA MASCULINO

deportista:

Carlos Arévalo López
06/12/1993
1,90 m
87 kg
Betanzos

deporte: Piragüismo

Modalidad: Aguas tranquilas

Competición principal: K4 500

Palmarés internacional:

- Plata en los Juegos Olímpicos de Tokio 2021. (K4 
500)
- Plata en el Mundial de 2019, celebrado en Hungría. 
(K4 500)
- Oro en el Mundial de 2022, celebrado en Canadá 
(K1 200)
- Oro en el Mundial de 2022, celebrado en Canadá 
(K4 500)

Carlos Arévalo lleva ya muchos años siendo una de las grandes figuras del 
deporte nacional, pero a medida que pasan los cursos, su nivel va a más y 

en 2022 vivió el mejor de su carrera, tras conseguir dos medallas de oro en 
el Mundial de Canadá. El palista es parte fundamental del K4 500 español, 
conjunto que ya fue plata en los pasados Juegos Olímpicos de Tokio y que ya 
es favorito para el oro en los próximos de París, más aún tras la exhibición en 
tierras americanas. España se llevó el título y Carlos también se lo apuntó en 
el K1 200, tras una demostración de poderío espectacular. Con estas nuevas 
preseas, Arévalo ya suma cuatro en grandes eventos, pues ya consiguiera la 
plata en el Mundial de Hungría 2019 con el K4 500 español, además de la 
mencionada en la pasada Olimpiada.
Los buenos resultados del gallego no pasaron desapercibidos para el Comité 
Olímpico Español, pues el pasado diciembre lo eligió como mejor deportista 
del año 2022, junto a la rider de snowboard Queralt Castellet, lo que habla 
por sí solo sobre el gran mérito que tiene todos los éxitos que está logrando 
en el mundo del piragüismo.

https://www.argereycastrodecoracion.es/
https://www.paxinasgalegas.es/pablo-dopico-604915em.html
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Tere ya piensa en los séptimos juegos de su carrera
La de Cangas pasa por un gran momento y en el 2022 se apuntó una nueva medalla en un Mundial.

una de las grandes leyendas del piragüismo nacional continúa dando gue-
rra y a sus 40 años no solo compite de tú a tú con las mejores, sino que 

continúa añadiendo medallas a su palmarés. Tere Portela volvió a brillar en 
el año 2022 y consiguió destacar sobre manera el pasado mes de agosto en 
los Mundiales de Halifax (Canadá), tras finalizar en segunda posición en 
la prueba del K2 200, junto a Sara Ouzande, lo que significó una medalla 
de plata que fue el premio al gran esfuerzo de ambas durante muchos me-
ses. La de Cangas do Morrazo también forma parte del K4 500 nacional, 
un proyecto que crece y que en tierras canadienses logró estar en la final, 
quedándose a las puertas del podio, tras finalizar en cuarta posición. El si-
guiente reto de la palista es llegar a París y su estado de forma es fenomenal 
para poder conseguirlo, pues los años no pasan por ella y su calidad ya de 
por sí está fuera de toda duda. Es una leyenda y a buen seguro que volverá a 
superarse para seguir cumpliendo sus objetivos personales. Estar en tierras 
francesas ya sería motivo de celebración, pero no para una Tere Portela que 
ya sueña con una segunda presea en una cita olímpica.

MEJOR PALISTA femenino

deportista:
María Teresa Portela Rivas
05/05/1982
Cangas do Morrazo

deporte: Piragüismo

Modalidad: Aguas tranquilas

Participaciones en JJOO: 6

Ultimo éxito: Plata en el Mundial de Canadá en Agosto de 2022.

Palmarés internacional:

- Plata en los Juegos Olímpicos de Tokio.
- 2 Medallas de Oro, 7 de plata y 7 de bronce en 
Campeonatos del Mundo
- 7 Medallas de oro, 4 de plata y 6 de bronce en 
Campeonatos de Europa.

https://www.proficlean.es/
https://www.paxinasgalegas.es/cea-424361em.html


www.jlpublicaciones.com

64 • III PREMIOS GALICIA Sport 2022
MOTOR - mejor piloto MOTOCROSS

Rubén Fernández da un importante salto en su carrera, pues a comienzos del 
pasado mes de septiembre fue premiado con la promoción hacia el equipo 

oficial Honda, siendo confirmado como piloto del Team HRC, el equipo ofi-
cial de Honda en el Mundial de MXGP, la categoría reina del motocross. De 
esta manera, el olívico será compañero de equipo del pentacampeón y actual 
Campeón del Mundo, Tim Gajser. La evolución de Rubén es espectacular 
en los últimos cursos y a día de hoy es considerado como uno de los posibles 
Campeones del Mundo de los próximos años. A sus 23 años vive el mejor 
momento de su carrera y eso que en 2022 pasó por lesiones que mermaron su 
clasificación final. Con todo, fue octavo y logró pisar el cajón, algo que tam-
bién lograra en el año 2021. Llegar al mejor equipo del mundo son palabras 
mayores y tras un descanso, después de participar con la Selección Española en 

el Motocross de las Naciones, Fernández afrontó una durísima pretemporada 
durante el final del otoño y lo que va de invierno.
Koji Watanabe, presidente de HRC, tiene claro que el momento de Rubén ha 
llegado y que está más que preparado para afrontar el reto. “Este es el momento 
perfecto para que haga el cambio al Team HRC. Ya ha tenido éxito con Honda 
y ahora esperamos poder aprovechar eso en los próximos años”, afirmo ante la 
prensa, alabando también la renovación de Tim Gajser y felicitándose por el 
gran dúo de pilotos con el que cuenta el equipo de cara al año 2023.

ESPAÑA FUE SEXTA EN EL MOTOCROSS DE LAS NACIONES 2022
El último Motocross de las Naciones, celebrado en Michigan el pasado mes de 
octubre, dejó un sabor de boca agridulce en la armada española, y no porque 

fernández enamoró y honda le brinda su gran oportunidad
El olívico fue promocionado hacia el equipo oficial, tras volver a dejar destellos de su gran pilotaje en 2022.

https://www.facebook.com/profile.php?id=100054243471907&locale=es_ES
http://www.bikesat.es/
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el sexto puesto no sea sensacional, sino porque la abundante cantidad de lluvia 
caída, dejó el circuito cargado de barro y en unas condiciones desfavorables 
para los nuestros, quienes sí se habían encontrado fulgurantes en la jornada 
de entrenamientos, estando todos en la pelea, tanto Rubén Fernández, como 
Jorge Prado, como Guillem Farrés. El evento levantó mucha expectación en 
nuestro país, y es que entre otras cosas, el motocross está pasando por un claro 
boom, viviendo el mejor momento de su historia en España e incluso a nivel 
mundial, tanto a nivel pilotos, como de seguimiento por parte de los aficio-
nados.

ficha técnica

deportista:
Rubén Fernández García
24/02/1999
Vigo

deporte: motocross

categoría: MXGP

equipo: Team HRC

compañero de equipo: Tim Gajser

Nominados a mejor 
piloto:

- Rubén Fernández
- Jorge Prado

jurado:

jurado formado por Julio González (ES Motor- 
ES Radio Galicia) y Jorge Varela (En Boxes- 
CUAC FM), periodistas especializados en el 
mundo del motor, siendo la tercera puntua-
ción en discordia la sacada de los votos de los 
lectores en la web oficial de GALICIA SPORT.

https://talleresjredondo.com/
https://www.paxinasgalegas.es/tapicar-coru%C3%B1a-86472em.html
https://www.paxinasgalegas.es/fontaneria-jorge-278916em.html
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el año mágico de víctor senra terminó con dos títulos
El de Dumbría se llevó su sexto Campeonato de Galicia y su primera Copa de España sobre asfalto.

Víctor Senra vivió el mejor año de su carrera deportiva, tras una lección de 
pilotaje de antología y que lo llevaron a apuntarse practicamente todos 

los rallyes que disputó, tanto a nivel autonómico, como a nivel nacional. 
Lo que es innegable es que pasan los años, pero la vida continúa igual en el 
Campeonato de Galicia de Rallyes, es decir, con Víctor dominando y apun-
tándose un nuevo título, el sexto, todos ellos ganados de manera consecutiva 
y con gran autoridad. En 2022 tuvo un rival que le puso las cosas algo más 
complicadas, un Alberto Meira que volvió por sus fueros y promete mucha 
guerra de cara a 2023. De esta manera, Senra igualó con un histórico del 
motor gallego como Germán Castrillón como el piloto con más entorchados 
en el certamen autonómico. El piloto de Dumbría ganó el Berberecho de 
Noia, el Mariña Lucense, el Rally de Pontevedra, el Sur do Condado y el 

Ribeira Sacra, mientras que fue segundo en A Coruña y tercero en el San 
Froilán, cita en la que confirmó el título de manera definitiva, llevando una 
nueva gran fiesta a la escudería Yacar Racing. Por otra parte, El “Skoda Fabia 
Rally2” volvió a rendir de manera formidable y de manera fiable, y buena 
prueba de ello es que los dos primeros clasificados del certamen autonómico 
conducían un coche de la fábrica checa.

TÍTULO EN LA COPA DE ESPAÑA DE ASFALTO
La temporada de Víctor Senra es probablemente la mejor de su carrera de-
portiva, pues no solo brilló a nivel autonómico, sino que también lo hizo a 
nivel nacional, arrasando en la Copa de España de Rallyes de Asfalto, ganan-
do cinco de las seis pruebas, lo que habla por sí solo sobre su gran superiori-

https://www.nsmotorsport.es/es/
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dad. Víctor se llevó el Rally do Cocido, el Rally de Narón, el Rally de Ferrol, 
el Rally Recalvi Rías Baixas y el Rally Norte de Extremadura. La única cita en 
la que no triunfó, ya que no pudo concluir la prueba, fue en el Rally Blendio 
Cristian López, disputado en tierras cántabras. El título definitivo llegó en 
Plasencia, en el Rally Norte de Extremadura, donde también se llevó el rally 
con autoridad. La gran novedad en tierras extremeñas fue que Senra compi-
tió con el Hyundai i20 Rally2 de Iván Ares, dejando descansar su habitual 
Skoda Fabia Rally 2 en esa ocasión.

UN PILOTO MUY QUERIDO
El gran nivel mostrado por Víctor Senra en los últimos años hace que los 
grandes aficionados al motor gallego sueñen con verlo en el Supercampeo-
nato. No es algo con lo que se haya especulado de cara al futuro, ni nada por 
el estilo, pero lo que es innegable es que el de Dumbría podría dar mucha 
batalla e incluso colarse en la parte alta desde muy pronto. Con el término de 
la temporada 2022 se comenzaron a saber los nuevos planes de los pilotos y 
pronto sabremos también las opciones de cada uno para plantar cara el mejor 
de 2022, un Senra que va a por todas y que no tiene techo en sus aspiraciones 
una vez más.

ficha técnica

deportista:
Victor M. Senra Carreira
23/07/1984
Dumbría

deporte: Automovilismo

categoría: Rallyes

debut: 1996

Años en activo: 23

Carreras en el Gallego: 67 (32 victorias y 43 podios).

Palmarés más destacado: 
:

6 Campeonatos de Galicia (2017, 2018, 2019, 2020, 
2021 y 2022).

- 1 Copa de España de Rallyes de Asfalto (2022).

https://www.paxinasgalegas.es/talleres-alberto-524171em.html
https://www.paxinasgalegas.es/r-h-motor-425458em.html
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nico rodríguez: DEL NAÚTICO DE VIGO AL PODIO DE UNA OLIMPIADA
Tras ganar una medalla de bronce en Tokio, el olívico quiere repetir en París, ahora junto a Silvia Mas.

Nico Rodríguez se formó en la escuela de vela del Real Club Náutico de 
vigo, comenzando a competir de manera internacional en el año 2009 

en la clase 420, siendo en 2013 cuando pasó a la clase olímpica 470. Su 
progresión fue meteórica, consiguiendo medallas en Mundiales y Euro-
peos, llegando el broche de oro con el bronce conseguido en la Olimpiada 
de Tokio en el año 2021. Lejos de dormirse en los laureles, Nico continuó 
preparándose al máximo y el pasado 2022 tuvo su primera gran cita junto 
a su nueva compañera, Silvia Mas, pues hasta Tokio venía haciendo dúo 
con Jordi Xammar, deportista que ahora compite con Nora Brugman. 
El año 2023 es clave para estar el verano de 2024 en París y de eso es muy 
consciente un Nico que comenzó de manera formidable, al igual que su 
compañera de embarcación, mostrando ambos su gran nivel en la Lanza-
rote International Regatta, donde finalizaron en segunda posición, que-
dándose a tan solo un punto de lo alto del cajón, tras una última jornada 
en la que dieron una exhibición, ganando la Medal Race. Queda mucho 
camino por recorrer, pero lo que es innegable es que las cosas marchan por 
el buen camino.

mejor regatista masculino

deportista:
Nicolás Rodríguez García-Paz
30/04/1991
Vigo

deporte: vela

clase: 470

club: real club náutico de vigo

Compañera actual: silvia mas

Palmarés principqal: 

- Bronce en los Juegos Olímpicos de Tokio.
-  1 Medalla de plata y 2 de bronce en Campeonatos 
del Mundo.
- 2 Medallas de plata y 1 de bronce en Campeonatos 
de Europa.

https://aponteasador.com/
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PATRICIA SUÁREZ VA A POR TODAS Y 
PROMETE BATALLA
Forma dúo junto a María Cantero y el objetivo de ambas pasa 
por estar el próximo verano de 2024 en París.

El año 2022 fue muy importante en la carrera de Patricia Suárez, ya que tras su fenomenal 
papel en el Mundial, formando pareja con María Cantero, fue incluida en el equipo preo-

límpico de vela en la clase 49er FX, lo que significa entrar de lleno en la carrera por una plaza 
para los Juegos Olímpicos de París y formar parte de las becas ADO. El objetivo en este recién 
iniciado 2023 pasa por clasificar a España para la cita en tierras francesas y para ello tienen 
una gran oportunidad en el Mundial de La Halla. A partir de ahí, el duelo entre gallegas está 
servido, pues solo podrá representar a España una embarcación, estando todo entre la pareja 
Patricia Suárez/María Cantero y la formada por Tamara Echegoyen y Paula Barceló, siendo 
las segundas las favoritas en un principio, pero será la propia competición la que ejercerá de 
juez para decidir qué es lo mejor para nuestro país. El mundo de la vela tiene estas cosas en las 
citas olímpicas, pues de lo que no hay duda es de que ambos dúos están entre los mejores del 
mundo, no teniendo mucho sentido que no puedan estar ambos en los Juegos. Con todo, será 
un 2023 apasionante y los grandes beneficiados serán los aficionados a un mundillo sin igual.

mejor regatista femenina

deportista:
Patricia Suárez
1994
Vigo

deporte: vela

clase: 49er fx

club: real club náutico de vigo

Compañera de embar-
cación:

maría cantero

entrenador: antón paz

Clasificación último 
Mundial: 

sexta posición

Objetivo: Acudir a los Juegos Olímpicos de París 2024 representando a España.

Principales rivales 
por la plaza: 

 Tamara Echegoyen/Paula Barceló
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Ya era sin duda una de las mayores promesas del mundo, apuntando a 
crack en la prueba del doble scull, pero necesitaba una actuación estelar 

en una gran cita para poder presumir también de palmarés, lo que sucedió 
a lo grande en el año 2022. Rodrigo Conde brilló tanto en el Campeona-
to del Mundo de la República Checa, como en el Europeo celebrado en 
Alemania, llevándose en ambas citas la medalla de plata. No pudo estar en 
los pasados Juegos Olímpicos de Tokio, pues mantener el peso estaba co-
menzando a suponer un riesgo para su salud, por ello renunció a un sueño, 
para comenzar otro. Dio el paso de la categoría ligera a la pesada, comenzó 
de cero y triunfó a lo grande, para mandar un gran mensaje a quien ya no 
creía en él, dejando claro que no solo está muy vivo, sino que quiere estar 
en París 2024 y además para hacer cosas importantes. Su compañero de 
embarcación es el joven catalán Aleix García y su compenetración es cada 
vez más espectacular. Por si fuera poco, hablamos de dos deportistas con un 
caracter ganador que los hace superarse a cada momento. Tienen mucho 
margen de mejora y a su vez ya están demostrando que están para mirar a 
los ojo y de tú a tú a los mejores.

rodrigo conde se hizo mayor en un histórico 2022
El remero brilló a lo grande en el Mundial de la República Checa y en el Europeo de Alemania.

mejor remero/a

deportista:
Rodrigo Conde Romero
03/09/1997
Moaña

deporte: remo

palmarés mas desta-
cado:

- Plata en el Mundial  celebrado en la República Checa en 
2022.
- Plata en el Europeo celebrado en Alemania en 2022.

nominados a mejor 
remero/a:

- Rodrigo Conde
- Caetano Horta

jurado

Jurado formado por Iria Jarama (remera equipo nacional- 
San Felipe) y Joaquín Montero (remero del equipo nacional- 
CR Cedeira), siendo la tercera puntuación en discordia 
la sacada de los votos de los lectores en el portal web 
oficial de GALICIA SPORT.

https://www.paxinasgalegas.es/el-horreo-69954em.html
https://www.lareira2015.com/
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la sd samertolameu regresó a la eusko label liga
El año 2022 fue el definitivo para que los de Meira confirmasen un salto que llevaban años mereciendo.

La Sociedad Deportiva Samertolameu tiene un total de 76 remeros en su 
cantera, además de los pertenecientes al primer equipo, lo que habla cla-

ro del espléndido futuro que espera a una entidad que lleva dando alegrías 
a la parroquia moañesa de Meira desde el año 1979. La pasada campaña la 
base volvió a brillar una vez más y el primer equipo logró un nuevo salto 
a la élite, a la Eusko Label Liga, tras un play off de ensueño en Bermeo y 
Portugalete. A Terca lleva muchos años siendo la trainera reina de la Liga 
Gallega y ya merecía volver a un lugar que ya conoce y en el que no es 
nada sencillo consolidarse. El remo de élite regresa a un concello mágico, 
pertenenciente a una comarca como O Morrazo, la cual nunca se cansa de 
sacar deportistas de máximo relumbrón. La SD Samertolameu es uno de 
los grandes orgullos de un remo gallego que crece cada día más y al que tan 
solo le falta un poquito más de apoyo para que los nuestros no tengan que 
emigrar en el momento que destacan. El mes de junio está cada vez más 
cerca y para ello se prepara un equipo que saldrá al mar como cenicienta, 
pero que nadie dude que peleará con todo por continuar un curso más 
entre los doce elegidos.

mejor club 2022

deportista:
SD Samertolameu
1979
Meira

Nombre de la trai-
nera: 

a terca

Primer ascenso a 
Eusko Label:

2014

Entrenador 
2022/2023

David Costa (substituye a Dani Pérez, que fichó por Zierbe-
na)

Palmarés principal: 

- 4 Ligas del Noroeste de Traineras.
- 6 Ligas Gallegas de Traineras.
- 1 Subcampeonato Mundial y 6 Campeonatos de España en 
banco móvil.
- 336 BANDERAS entre trainerillas, bateles y traineras.

http://afragaencantada.com/
https://www.erikapilates.es/
https://equipat.es/es/


http://www.hoteles-cristal.com/hotel-cristal-ii/


https://www.bigoutlet.es/
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santi tarrió cumplió en su primer año en el dp world tour
El de Touro mantuvo la tarjeta que le permite volver a competir en el circuito en el año 2023.

Santi Tarrío comenzó a jugar al golf a los 7 años y se hizo profesional a los 
17, pasando por el European Challenge Tour, circuito en el que ganó en 

dos ocasiones, la primera de ellas fue el Real Czech Challange y la segunda 
el Challenge de Cádiz, ambas en el año 2021, el de su ascenso a la élite de 
manera definitiva. El 2022 fue muy importante para él, ya que fue su primer 
año completo en el DP World Tour, lo que le llevó a pasar por todo tipo de 
campos nuevos para él y también de situaciones a la hora de desarrollar su 
juego, lo que no le impidió mantener la tarjeta que le permite afrontar una 
nueva temporada en el circuito. La adaptación al nuevo material fue otro 
hándicap a superar, además de la falta de experiencia, como es lógico y nor-
mal. Dar un paso adelante en lo físico es otro de sus grandes objetivos en la 
actualidad, pues Santi Tarrío lo considera fundamental para poder competir 
de tú a tú con los mejores del panorama mundial y para seguir aumentando 
su nivel de juego y sobre todo su regularidad. El año 2023 lo tiene marcado 
en rojo en su mente, pues tiene puestas muchas esperanzas en poder dar una 
gran alegría a los aficionados, volviendo a cosechar éxitos de relumbrón.

MEJOR JUGADOR

deportista:
Santi Tarrío Ben
07/11/1990
Touro

Ranking Dp World 
Tour actual:

114

Mejor ranking DP 
World Tour:

87

COMPETICIÓN 2022: DP World Tour

COMPETICIÓN 2023: DP World Tour

CADDY: NOELIA GARCÍA

PSICÓLOGO: JOAQUÍN DOSIL

CLUB ACTUAL Y DESDE 
SIEMPRE

CLUB DE GOLF VAL DE ROJS

https://www.paxinasgalegas.es/brea-y-fuentes-23027em.html
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en 2022 llegó la segunda victoria de fátima fernández
La santiaguesa ganó el pasado mes de marzo el clásico de golf femenino de Carlisle Arizona.

Fátima Fernández llegó al profesionalismo en el año 2018 y desde enton-
ces no ha dejado de aumentar su ya de por sí elevado nivel, llegando en 

marzo de 2022 su segunda victoria en un torneo importante, tras llevarse el 
clásico de golf Femenino de Carlisle Arizona, perteneciente al Epson Tour, 
después de sacar tres golpes de ventaja a la paraguaya Sofía García, a la sueca 
Dani Holmqvist y a la panameña Laura Restrepo. Fue el segundo triunfo de 
Fátima en el Epson Tour, pues no podemos olvidar que en el año 2020 ya 
se impuso en el Morongo Casino Resort. “Llegué a este torneo como una 
preparación para continuar mi carrera en el LPGA”, declaraba Fernández en 
la cita de Arizona.
Tras dejar atrás su etapa en el Symetra Tour, la de Santiago de Compostela vi-
vió un año 2022 de adaptación, pues no podemos olvidar que la Gira LPGA 
son palabras mayores, ya que, entre otras cosas, los campos son mucho más 

MEJOR JUGADORA

deportista:

Fátima Fernández Cano
23/10/1995
1,70 m
Santiago de Compostela

Tour principal actual: GIRA LPGA

Tour anterior: GIRA DE SYMETRA

Victorias profesionales: 2

Debut como profesional: 2018

Ranking mundial actual: 428

Ranking Nacional actual: 6

Clasificación nacional: 

1ª- Carlota Ziganda
2ª- Ana Pelaez
3ª- Carmen Alonso
4ª- Azahara Muñoz
5ª- Nuria Iturrios
6ª- Fátima Fernández

largos y complicados , con greenes muy rápidos y en condiciones mucho más 
extremas. Es la Primera División del golf y ahí tenemos a una de las nuestras, 
dispuesta a seguir haciendo historia y aumentando su gran palmarés.

https://www.centrowebs.com/
https://www.paxinasgalegas.es/santos-ochoa-555292em.html
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serrat ya conoce el podio en una prueba de series mundiales 
El olívico triunfó en Bermudas el pasado mes de noviembre, tras finalizar en segunda posición.

Las pasadas series mundiales llegaron a su final en Abu Dhabi, poniendo 
así el broche de oro a una temporada atípica, pues comenzó en 2021, 

finalizando en 2022. El mejor español en el ranking fue el vigués Antonio 
Serrat, séptimo, tras un curso en el que volvió a ser capaz de competir con los 
mejores, llegando a liderar incluso el ranking en el comienzo de la campaña, 
cosechando también un segundo puesto en una de las pruebas que compo-
nen el calendario, concretamente la de Bermudas, celebrada en noviembre. 
De cara a 2023, competir al máximo vuelve a ser fundamental, pues estamos 
en año preolímpico y ganarse un sitio para París es la clara meta del olívico.

PRIMER PODIO EN SERIES MUNDIALES 
El mencionado segundo puesto en Bermudas fue el primer podio de An-
tonio en una prueba de las Series Mundiales. Con todo, cuando finalizó el 
evento declaró que estaba feliz, pero que a su vez tenía una sensación agridul-
ce, ya que había visto la posibilidad de ganar, aunque finalmente se quedo a 
las puertas de superar a Vicent Luis. Su exigencia es máxima y va a por más.

MEJOR TRIATLETA MASCULINO

deportista:
Antonio Serrat Seoane 
24/01/1995
Vigo

DEPORTE: TRIATLÓN

SERIES MUNDIALES 
2022:

Séptimo puesto y mejor español en la clasificación.

OBJETIVO EN 2023: Lograr la clasificación para los Juegos Olímpicos de París.

PALMARÉS MÁS 
DESTACADOS:

- Bronce en el Campeonato Europeo, celebrado en Valencia 
en el año 2021.
- Plata en el Campeonato Europeo de triatlón de velocidad, 
celebrado en Kitzbuhel en el año 2021.
- Plata en una prueba de las Series Mundiales 2022, 
concretamente la celebrada en Bermudas.

https://www.paxinasgalegas.es/roberto-gonzalez-647600em.html
https://www.paxinasgalegas.es/miguel-ron-652217em.html
https://www.refagal.com/
https://www.sondeosguerra.com/
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sara guerrero volvió a casa y el tiempo le dio la razón
La naronesa ganó el Campeonato de España 2022 y ya sueña con cotas mayores de cara al nuevo curso.

El año 2022 fue de relumbrón para una Sara Guerrero que regresó a su Na-
rón natal para dar un impulso definitivo a su carrera deportiva, dejando 

atrás el Centro de Alto Rendimiento de Madrid, una decisión que parecía 
arriesgada, pero de lo que ya no hay duda es de que el tiempo terminó por 
darle la razón. Cambió de entrenador, de compañeros y también de forma 
de entrenar, pasa por Galicia por temporadas, pues el resto del año viaja por 
diferentes sitios del mundo compitiendo y también compartiendo sesiones 
de entrenamiento con deportistas de alto nivel. El frío no es un buen aliado 
para los triatletas, por eso, Guerrero estuvo en Nueva Zelanda preparándose 
en los últimos meses, ya que allí es verano, al estar hablando del hemisferio 
sur. Allí se disputará también la Copa del Mundo en el mes de mayo. La 
final de las Series Mundiales, que este año son en Pontevedra, es otro de los 
grandes objetivos de la naronesa, así como el Preolímpico de París y el Cam-
peonato de Europa que será en Madrid. En el año 2022 fue Campeona de 
España por primera vez como senior y su nivel deja claro que su progesión 
fue espectacular y que lo mejor está todavía por llegar.

MEJOR TRIATLETA FEMENINO

deportista:
Sara Guerrero Manso
1997
Narón

DEPORTE: TRIATLÓN

CLUB ACTUAL: NAÚTICO DE NARÓN

ENTRENADOR: AMANDO GUERRERO

RESEÑAS AÑO 2022:

- Campeona de España.
- Segunda plaza en la Liga de Clubes con el Naútico de 
Narón.
- Ganadora del Triatlón de Narón.
- Estuvo disputando pruebas de clasificación olímpica.

https://www.paxinasgalegas.es/latitud-43%C2%BA-18-17-604588em.html
http://www.petaloestetica.es/
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mario méndez quema etapas y luce a lo grande en 2022
El del CN Rías Baixas es una firme promesa de la natación nacional y no para de dar muestras de su nivel.

Comenzó la temporada 2022 ganando una medalla de plata en los Cam-
peonatos de España de larga distancia en la prueba de los 5000 metros 

libre de categoría junior y la terminó batiendo el récord gallego de los 400 
metros estilos en piscina corta, tras establecer una marca de 4:14.90. Ha-
blamos de Mario Méndez, una de las máximas promesas nacionales y que 
cada vez toma más visos de realidad. Su progresión no tiene techo y no solo 
brilla en la piscina, pues sus éxitos también son rotundos en aguas abiertas, 
ya que consiguió el subcampeonato de España junior en los 10 kilómetros 
el pasado mes de marzo. Ya en agosto dio una exhibición aquí en Galicia, 
en la Travesía Costa Sisargas, una clásica del circuito nacional, incluido en 
el circuito Desarrolla by Duacode. Mario batió el récord de una prueba que 
celebraba su XII edición, tras llegar en 53 minutos y 24 segundos, superan-
do a nadadores como Lucas Costa (CN Ponteareas) o Marcos del Río (CN 
Liceo). La travesía tiene un recorrido de 4,2 kilometros en su competición 
larga, en la que participó el vigués, dando una exhibición sin precedentes. El 
año 2023 promete grandes emociones y su estado de forma también invita 
al optimismo.

MEJOR NADADOR

deportista:
Mario Méndez Puga
19 años
Vigo

DEPORTE: NATACIÓN

MODALIDAD: PISCINA Y AGUAS ABIERTAS

CLUB ACTUAL: CN VIGO RÍAS BAIXAS

ENTRENADOR: KIKE PÉREZ CRUCES

ALGUNOS DE LOS 
ÉXTIOS EN 2022:

-  Subcampeón de España de 10 kilómetros en aguas abiertas.

- Ganador de la Travesía Costa Sisargas, batiendo el mejor 
registro de la prueba, tras completar el recorrido en 53 
minutos y 24 segundos.

- Batió el récord gallego de los 400 metros estilo.
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Paula Otero lidió con un 2022 diferente y complejo, pues no podemos 
olvidar que fue un año en el que tuvo que afrontar la selectividad, lo 

que no le impidió brillar. Es una estrella y está capacitada para lo que se 
proponga, tanto en piscina como en aguas abiertas. “Me gustaría seguir 
compaginando las dos modalidades el máximo tiempo posible”, adelanta-
ba la coruñesa en una entrevista condecida a “La Voz de Galicia”. Su 2022 
ya comenzó con dos oros en los Campeonatos de España de larga distancia 
en piscina, uno absoluto y otro junior, ambos en 5000 metros estilo libre. 
En el Open de Primavera también brilló, ganando los 800 metros libre. Un 
contagio por el covid la paró en el tramo final de su preparación hacia los 
Mundiales, no pudiendo mostrar su mejor versión. Sí pudo hacerlo en los 
Europeos, alcanzando el cuarto puesto en los 1500 metros libre, mejoran-
do su mejor marca, dejándola ahora en 16:18.27. Ya a final de año estuvo 
en el Mundial de piscina corta, celebrado en Australia, una gran experien-
cia para seguir preparándose de cara a su verdadera especialidad, la piscina 
de 50 metros. Su próximo objetivo será un nuevo Open de Primavera, ya 
en el mes de abril.

paula otero volvió a brillar en un año muy complicado
La coruñesa se esforzó al máximo y volvió a dejar claro que ya es una absoluta realidad en categoría absoluta.

MEJOR NADADORA

deportista:
Paula Otero Fernández
2004
A Coruña

DEPORTE: NATACIÓN

MODALIDAD: PISCINA Y AGUAS ABIERTAS

ENTRENADORAS: LUISA DOMÍNGUEZ (CGTD) Y LUCÍA LEIRO (CN ARTEIXO)

CLUB ACTUAL: CN ARTEIXO

TRAYECTORIA:
-CN CULLEREDO
-CN LICEO
-CN ARTEIXO

PRÓXIMA COMPETICIÓN 
RELEVANTE:

OPEN DE PRIMAVERA (SE CELEBRA DEL 29 DE MARZO AL 2 DE 
ABRIL EN PALMA DE MALLORCA)

https://www.xn--casaybaostar-ghb.com/




https://www.paxinasgalegas.es/nova-saude-641711em.html
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El CN Ponteareas lleva ya muchas temporadas cosechando éxitos, tras un 
trabajo exquisito que se vio recompensado en el año 2022 con un logro 

histórico, ya que el equipo femenino logró el ascenso a Primera División, 
tras unos resultados espectaculares en la Copa de España de Segunda, que 
llevaron al club a la quinta plaza entre los más de cien entidades que había en 
liza. Las seis primeras lograban el salto y de esta manera, el CN Ponteareas 
se metió entre las 24 que componen la Primera, competición a la que llegan 
con la firme intención de situarse en la parte alta de la tabla para así soñar 
con la División de Honor. El equipo estuvo formado por Iria Lemos, Carla 
Carrón, Sara Ibáñez, Carla Faro, Inés Borge, Sofía Carballo, Naiara Eijo, 
Alba Ortiz y Naroa Estévez. 
Pero la entidad no solo brilla con el equipo absoluto femenino, sino que lo 
hace también con la sección masculina y con una base en la que compiten 
deportistas desde categoría prebenjamín, teniendo también el club sección 
máster, en la que los logros también están a la orden del día cada curso. 
Si miramos al ámbito individual, la jovencísima Carla Carron es una de las 
mayores promesas de nuestro país, integrante del equipo nacional y superán-
dose a sí misma en cada competición. La nadadora apunta a estrella y en este 
2023 a buen seguro que lo volverá a demostrar. También Sofía Carballo ter-
minó 2022 brillando, pues fue novena en el Campeonato de España absolu-
to en piscina corta en la prueba de los 1500 metros libres. No podemos dejar 
de mencionar a Iria Lemos, mejor marca gallega en los 50 metros mariposa.

club natación ponteareas: haciendo historia desde 1998
La entidad se convirtió con el paso de los años en una de las potentes de la comunidad autónoma gallega.

MEJOR CLUB

CLUB
Club Natación Ponteareas
1998
Ponteareas

Presidente y director técnico: Andrés Carrera

Instalaciones de entrenamiento: Complejo Deportivo Álvaro Pino

Modalidad: Piscina y aguas abiertas

Nadadoras del equipo femenino que 
lograron el ascensoL:

- Carla Carrón

- Sofía Carballo

- Iria Lemos

- Sara Ibáñez

- Carla Faro

- Inés Borge

- Naiara Eijo

- Naroa Estévez

- Alba Ortiz
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aARÓN AMOR: “MI OBJETIVO ES EL ASCENSO A PRIMERA CATEGORÍA”
El gimnasta del María Barbeito fue el ganador de los III Premios Galicia Sport y va a por todas en 2023.

Aarón Amor continúa su sensacional progresión en el mundo de la gimna-
sia rítmica y para 2023 se marca por objetivo el ascenso a Primera Cate-

goría, lo que ya estuvo muy cerca de conseguir el pasado año, aunque final-
mente terminó por quedarse a las puertas. El deportista del María Barbeito 
no tiene techo en su crecimiento y a buen seguro que volverá a dejar destellos 
de su enorme calidad. En las últimas semanas, Aarón concedió una entre-
vista a Galicia Sport, tras ser el ganador de la tercera edición de los premios 
organizados por esta casa.

CONTENTO CON EL AÑO 2022
“El año pasado aún lo empezamos con mascarilla, pero por fin se fue norma-

lizando todo de manera definitiva. En temporadas anteriores no habíamos 
tenido todas las competiciones y en 2022 ya sí se pudieron llevar a cabo. Fue 
todo bastante bien y en cuanto a resultados también estoy contento, pues se-
guimos mejorando, ya no solo en resultados, sino en regularidad a la hora de 
competir, fallar menos, tener la mente más centrada o controlar los nervios”.

OBJETIVOS PARA EL NUEVO CURSO
“Acaba de empezar el año, tengo el primer control estos días para poder ir 
a la Copa de la Reina. Mi objetivo principal es llegar al Campeonato de 
España en el mejor estado posible. Este año lo veo bastante posible, creo 
que puedo hacer los ejercicios muy bien, los tengo ya bastante controlados 

https://www.paxinasgalegas.es/herdiper-621605em.html
https://www.paxinasgalegas.es/alfonso-prieto-424357em.html
http://www.expomotorcee.es/
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para estar en este momento de la temporada, ya los llevo trabajado mucho 
y ya me salen bastante bien. Ahora falta pulir los últimos detalles y entre-
nar, entrenar y entrenar hasta que llegue la hora del Nacional. Allí tengo 
que intentar controlar los nervios y poder reflejar el ejercicio. En principio, 
el Nacional es a finales de mayo”.

EL MARÍA BARBEITO ES UNA FAMILIA
“En el María Barbeito nos llevamos todos muy bien, no solo entre noso-
tros, sino también con las entrenadoras. Nos tratan muy bien, son siempre 
muy respetuosas, nos ayudan un montón, se preocupan no solo por el 
ámbito deportivo, sino también por el ámbito personal y eso está muy 
bien. A la vez, también saben cuando tienen que ser estrictas y cuando no. 
Formamos una gran familia. Clara es mi entrenadora principal y ella es 
fundamental para mí”.

GANADOR DE LOS III PREMIOS GALICIA SPORT
“Cualquiera merecía el premio. Rubén es mi compañero de club, llevamos 
compartiendo entrenamientos muchos años y además nos llevamos muy 
bien. Es de los rivales más fuertes, tanto a nivel gallego como nacional, al 
igual que Ismael, con quien estuve compitiendo muchos años también y 
este año volveré a competir otra vez contra él. Es otro grandísimo gimnas-
ta”.

EL NIVEL DE LA GIMNASIA RÍTMICA GALLEGA
“A nivel masculino, Galicia es una de las mejores comunidades, hay bas-
tantes chicos y eso ya te ayuda a meterte más caña en los torneos y a dar lo 
mejor de ti. Si después ves que vas consiguiendo resultados, consiguiendo 
medallas y todo eso, pues te ayuda a autoconvencerte de que se puede ir 
a por todas. Los gallegos siempre obtienen muy buenos resultados a nivel 
nacional. En gimnasia femenina también, en nuestro club, Candela Martí-
nez tiene muy buenos resultados, ascendió a Primera Categoría y va a dar 
muchísimo que hablar en ella, porque es muy buena”.

LA IMPORTANCIA DE LA FAMILIA
“Mi familia es fundamental. Este es un deporte muy caro, siempre están 
para todo, me acompañan a todas las competiciones, tanto dentro como 
fuera de Galicia y me llevan a entrenar todos los días, me recogen de clase, 
me llevan al pabellón, que hay media hora de camino, luego esperan allí 
prácticamente sin poder hacer nada, y así desde mi madre, mi padre, mi 
madrina… todos”.

MEJOR GIMNASTA MASCULINO

GIMNASTA:
Aarón Amor
13/05/2006
A Coruña

CLUB ACTUAL: María Barbeito

Entrenadora 
principal: 

CLARA

Objetivo año 
2023:

Ascenso a Primera Categoría

NOMINADOS A 
MEJOR GIMNASTA:

- Aarón Amor (María Barbeito)
- Ismael Navaza (Compostela)
- Rubén Braña (María Barbeito)

JURADO:

Jurado formado por Natalia Castro (presidenta CR Agarimo) 
y Paula Piñeiro (entrenadora del Club Saraiba), siendo la 
tercera puntuación en discordia la sacada de los votos de 
los lectores en el portal web oficial de GALICIA SPORT.

https://www.paxinasgalegas.es/ruiz-264100em.html
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“en gimnasia siempre buscamos alcanzar la perfección”
Candela Martínez destacó y fue elegida mejor gimnasta del año 2022 en los III Premios Galicia Sport.

Es una gran promesa de la gimnasia rítmica de 
nuestro país y cada año que pasa se encarga de 

dejarlo claro con actuaciones soberbias y que de-
jan boquiabiertas a las personas que sienten pasión 
por el mundo de la gimnasia rítmica. Hablamos de 
Candela Martínez, una joven coruñesa que viene de 
completar un 2022 de lujo, pero que no se relaja y 
va a por más. Es hija de una leyenda y de ella here-
dó un carácter ganador tan solo al alcance de esas 
personas tocadas con una varita mágica para llegar 
a donde se propongan en un mundo tan complejo 
y delicado como el deporte. La herculina ganó el 
premio a mejor gimnasta en los III Premios Galicia 
Sport y dialogó con nuestra redacción.

EL AÑO 2022 NO FUE NADA FÁCIL
“El año 2022 no fue un año fácil, fui a bastantes 
campeonatos y tuve muchas oportunidades de me-
dirme, de aprender, de mejorar, algo que agradezco. 
Conseguí dos medallas en el Nacional en la primera 
parte de la temporada y luego también obtuve algu-
na medalla en torneos internacionales y en la fase 
final de la Liga Iberdrola. Fue un año en el que logré 
el objetivo del ascenso a Primera Categoría”.

NUEVOS OBJETIVOS
“La temporada actual está empezando todavía, lo 
hizo aún a finales de enero. Ahora venimos de un 
control y la semana que viene ya comienza la pri-
mera fase de la Liga Iberdrola y desde ahí a todo gas ya. Tengo que seguir 
mejorando y dar la mejor versión de mí misma. En gimnasia siempre bus-
camos alcanzar la perfección, es algo muy difícil, pero es para lo que entre-
namos tantas y tantas horas cada semana. Un gran objetivo para este año es 
mantener la Primera Categoría, a la que acabo de ascender hace apenas un 

mes, gracias a los resultados en los Campeonatos de España del año pasado”.

EL GRAN MOMENTO DEL CLUB MARÍA BARBEITO
“El María Barbeito es un gran club. Hay muchas niñas en iniciación y en 
escuela, hay también sección masculina, en la que también se consiguen 
grandes resultados y también está la rítmica adaptada, que a nivel nacional 

https://www.paxinasgalegas.es/manuel-gonzalez-14639em.html
https://www.paxinasgalegas.es/covac-110688em.html


www.jlpublicaciones.com

III PREMIOS GALICIA Sport 2022 • 89
GIMNASIA RÍTMICA - MEJOR GIMNASTA FEMENINA

también trae muchas medallas todos los años”.

ES HIJA DE LA LEYENDA MARTA BOBO, NÓVENA EN LOS JJOO DE LOS ÁNGELES
“Mi entrenadora principalmente es mi madre y luego las entrenadoras del 
club también están conmigo en el día a día y me aportan mucho. La que me 
monta los ejercicios y la que me corrige más personalmente es mi madre. Ella 
fue una gran campeona y es mi mayor ejemplo a seguir”.

LA GIMNASIA ES UN DEPORTE APASIONANTE
“A la gente lo que le digo es que siga la gimnasia, porque es un deporte muy 
bonito y yo animo a los niños y a las niñas a que se animen a practicarlo ya 
desde pequeños, aporta muchos valores y sobre todo, si te acaba gustando de 
verdad, que es lo normal, llena mucho”.

GANADORA EN LOS III PREMIOS GALICIA SPORT
“Siempre es una alegría que los aficionados y las entrenadoras se acuerden de 
mí y me hizo mucha ilusión. Eva y Clara son grandes gimnastas y para mí 
también se merecen el premio. Esta vez me tocó a mí y seguro que en años 
posteriores también ellas van a poder ganarlo”.

MEJOR GIMNASTA FEMENINO

GIMNASTA:
Candela Martínez
08/06/2005
A Coruña

DEPORTE: Gimnásia rítmica

Categoría: 1ª Categoría.

Entrenadora 
principal: 

MARTA BOBO

NOMINADAS A 
MEJOR GIMNASTA:

- Candela Martínez (M. Barbeito)
- Eva Reza (Acordes)
- Clara Longa (Maniotas)

JURADO:

Jurado formado por Natalia Castro (presidenta CR Agarimo) 
y Paula Piñeiro (entrenadora del Club Saraiba), siendo la 
tercera puntuación en discordia la sacada de los votos de 
los lectores en el portal web oficial de GALICIA SPORT.

https://www.italiacaferistorante.es/
https://www.fissap.es/
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“ESTE PREMIO ES DE SABELA, KARINA Y MÍO, NO SOLO MÍO”
Cristina Costas fue la mejor entrenadora del año en los premios Galicia Sport y alabó a sus compañeras. 

Cristina Costas fue la mejor entrenadora del año en el mundo de la gim-
nasia rítmica en los III Premios Galicia Sport. La pontevedresa desarro-

lló su carrera en el Club Treboada, primero compitiendo y después dando 
formación a unas niñas que no paran de conseguir resultados, tanto a nivel 
gallego como a nivel nacional.

LOS INICIOS EN EL CLUB TREBOADA
“Yo empecé como gimnasta en el Club Treboada con 9 años. Empecé en 
promoción, luego pase a nivel absoluto y a partir de ahí, cuando dejé la 
gimnasia, empecé a entrenar, primero ayudando, luego me formé como 
entrenadora, hice los cursos, también estudié INEF y también ya en toda 
esa época comencé a entrenar a las niñas ya con más responsabilidad. Llevo 
desde los 17 años en el mundo de la formación, actualmente tengo 34”.

LA RÍTMICA ES UN DEPORTE DE MUCHO SACRIFICIO

“La gimnasia rítmica es un deporte que gusta mucho, pues combina un 
poco de baile con aparatos, pero cuando ya se va aumentando el nivel de 
profesionalidad, la verdad es que aguantan pocas niñas, porque implica mu-
chas horas. Prácticamente entrenamos siempre cinco o seis días a la semana 
y además cuatro horas al día o tres horas y media, depende un poco de la 
instalación, entonces bueno, suele ser un deporte que llama mucho a las 
niñas, pero ya llegar al máximo nivel, pues llegan pocas”.

UN 2022 DE ENSUEÑO
“El año 2022 fue muy bueno para nuestro club. A nivel promoción con-
seguimos bastantes éxitos, luego también en base conseguimos muchas 
campeonas gallegas y luego la gran sorpresa llegó en el Nacional, ya que 
conseguimos un primer puesto con Lucía Dorado, que quedó Campeona 
de España juvenil. También tenemos una gimnasta en el nivel absoluto y 
también muy bien, se clasificó para el Campeonato de España, quedó sub-

https://www.paxinasgalegas.es/a-lareira-60689em.html
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campeona gallega y estamos muy contentas”.

EL GRAN AÑO DE LUCÍA DORADO
“Lucía Dorado fue gimnasta de nivel base, casi siempre queda campeona 
gallega en la categoría en la que compite y este año, al quedar campeona de 
España, asciende directamente a nivel absoluto, es decir, llegó al máximo 
nivel para competir”.

OBJETIVOS PARA EL AÑO 2023
“En el 2023 seguimos con la categoría base, en la que intentaremos sacar 
más campeonas gallegas y después en absoluto tenemos a Lola Ferro, que 
es una gimnasta infantil, que además fue llamada para una tecnificación 
con la Selección Nacional, estuvo en Valencia el año pasado, esperamos 
que haya más y la vuelvan a convocar. Lola tiene el Campeonato Gallego 
y luego otra vez el Nacional. Este fin de semana van Lola, Lucía Dorado y 
Edurne al control de la Liga Iberdrola, que es una competición que hay a 
nivel internacional aquí en España. Competimos el año pasado, pero por 
un problema de normativa salimos de la liga y este año queremos pelear por 
volver a entrar”.

MÁS DE 50 NIÑAS EN FORMACIÓN
“En la sección de rítmica, pues el Club Treboada tiene rítmica, trampolín 
y acróbatica, pues en la sección de rítmica contamos, en lo que es el club 
en sí en competición, con alrededor de 50 niñas. Luego tenemos escuelas 
también, como la de Caldas, Soutomallor o Pontecaldelas, por poner tres 
ejemplos”.

LO QUE SE PREMIA ES LA CAPACIDAD DE ESFUERZO
“Nosotros premiamos la capacidad de esfuerzo, que las niñas cumplan, que 
trabajen, etc. Luego los éxitos vienen o no vienen, pero nos gusta que haya 
un compromiso a la hora de venir a entrenar y nos gusta que el trabajo esté 
bien hecho. Nosotros lo que pedimos es que cumplan, luego ya si hay éxitos 
o no hay éxitos, pues ya no lo puedes controlar, al final es una competición 
y dependes también de lo que hagan los demás, pero sobre todo tienen 
que quedarse con la satisfacción de que ellas trabajaron y que mejoraron, 
pedimos que mejoren conforme a ellas mismas, no conforme a las demás”.

NUEVOS SUEÑOS POR CUMPLIR
“El sueño que teníamos era un podio a nivel base y obviamente ahora el 
nuevo sueño es subir un poquito más en el nivel absoluto, es decir, subir el 

nivel que tenemos en el club en nivel absoluto. Tenemos ahora mismo dos 
niñas y abrirnos camino en algún Campeonato de España absoluto sería 
maravilloso. Tuvimos muchos diplomas en base en el Campeonato de Espa-
ña, ahora el podio por fin, después de muchos diplomas, entonces ahora el 
siguiente sueño es hacernos un huequito en la primera división, por decirlo 
de alguna manera”.

III PREMIOS GALICIA SPORT
“La verdad es que fue un reconocimiento hacia mí y hacia mis compañeras. 
Somos tres, yo siento que sin ellas esto no hubiese sido posible. Después, 
tanto gimnastas, como integrantes del resto de clubes y demás familia de la 
gimnasia, pues tuve un apoyo muy fuerte, que no me esperaba la verdad y 
por supuesto que es una gran alegría. Mis compañeras son Sabela Argibay 
y Karina Fraiz, empezamos juntas las tres, desde los 16 o 17 entrenamos 
juntas, fuimos gimnastas del club juntas y actualmente seguimos entrenan-
do en el club juntas, entonces bueno, obviamente estoy súper contenta de 
que me hayan dado este premio, pero yo siento que es un trabajo de tres y 
el premio es de las tres por igual, de Sabela, de Karina y mío, no solo mío”.

MEJOR ENTRENADORA

ENTRENADORA:
Cristina Costas García
20/10/1988
Pontevedra

CLUB ACTUAL: CLUB TREBOADA

SECCIÓN: GIMNASIA RÍTMICA

Temporadas en 
el club: 

- Forma parte del Club Treboada desde los 9 años, estando 
en la formación desde los 17.

NOMINADAS A 
MEJOR ENTRENA-

DORA:

- Cristina Costas (Club Treboada)
- María Fernández (Compostela)
- Irina Boudarina (Club Esquío)

JURADO:

Jurado formado por Natalia Castro (presidenta CR Agarimo) 
y Paula Piñeiro (entrenadora del Club Saraiba), siendo la 
tercera puntuación en discordia la sacada de los votos de 
los lectores en el portal web oficial de GALICIA SPORT.

https://www.paxinasgalegas.es/agustin-20260em.html
https://www.facebook.com/people/Cafe-Bar-Obrasileiro/100057116543704/


https://www.paxinasgalegas.es/m-mourullo-236082em.html
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Víctor Bouza, jugador del CV Emevé, fue elegido como mejor jugador del 
año 2022 en los III Premios Galicia Sport. La calidad del lucense está fuera 

de toda duda y así lo ha reconocido un jurado que fue decisivo con sus votos. 
La entidad lucense se consolidó en la élite en los últimos años y Víctor es una 
de las grandes claves de un proyecto basado en la base y que no para de produ-
cir talento con el paso de los años. 

- Víctor, para comenzar, recuérdale un poquito a los lectores de Galicia 
Sport tu trayectoria en el mundo del deporte, prácticamente siempre en 
Emevé, pero también con diferentes experiencias a lo largo de los años.
- “Sí, casi siempre en Emevé, aunque también he probado por algún otro equi-
po de la liga española fuera de Lugo y también en la República Checa”.

- ¿En casa mejor que en ningún otro sitio?
- “Está claro que cuando uno está en casa, siempre se siente más cómodo. Al 
final, jugar ante los tuyos siempre te da muchísima confianza, son muchos 
años jugando aquí en Lugo. Yo también tuve suerte cuando estuve fuera, pues 

mis experiencias fueron todas bastante buenas, pero si que es cierto que como 
en casa en ningún lado”.

- El CV Emevé con los años ha crecido mucho y se ha consolidado en la 
élite, lo que no es nada sencillo, pues al fin y al cabo son solo 12 equipos.
- “Si hablamos de presupuestos, lo que está consiguiendo el Emevé a lo largo 
de la historia es increíble. Básicamente porque los equipos de las primeras ligas 
tienen un presupuesto muchísimo más alto, entonces bueno, eso dice mucho 
de un club que si ha llegado hasta este punto es gracias al trabajo desde la base, 
lo que da aún más mérito a todo lo que consigue Emevé año tras año y además 
con las dos secciones, tanto la masculina como la femenina”.

Una cantera que funcionó en el pasado, sigue funcionando en la actuali-
dad y el futuro es también muy esperanzador. 
- “Sí, esta temporada no estoy tan conectado por motivos laborales, pero el 
Emevé siempre ha aportado mucha cantera y como ya dije anteriormente, para 
mí es la clave del gran funcionamiento de este club”.

VÍCTOR BOUZA: “lo que está consiguiendo emevé es increible”
El jugador del CV Emevé volvió a brillar en un equipo plenamente consolidado en la élite nacional.

https://queixossusa1947.negocio.site/?utm_source=gmb&utm_medium=referral
https://www.casacazoleiro.com/
https://www.paxinasgalegas.es/bellavista-237240em.html
https://www.paxinasgalegas.es/lolita-132000em.html
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- Metiéndonos en la temporada 2022/2023, las cosas van muy bien, cuatro 
jornadas para el final, el equipo está salvado, podéis jugar play off e inclu-
so terminar la fase regular como sextos clasificados.
- “La parte media está muy apretada, no tuvimos suerte en los últimos parti-
dos, contábamos con poder sacar algo más y no hemos podido puntuar y ahora 
nos queda algún partido complicado, pero que podemos sacar y llegar a una 
mejor clasificación de cara a los play off. No va ser fácil, pero vamos a hacer 

MEJOR JUGADOR

deportista:

Víctor Bouza
06/10/1990
1,87 m
Lugo

DEPORTE: VOLEYBOL

CLUB ACTUAL: CV Emevé

DEMARCACIÓN: RECEPTOR

TEMPORADA EN PRIMER 
EQUIPO:

9

NOMINADOS A MEJOR 
JUGADOR

- Víctor Bouza (CV Emevé)
- Mario Dovale (CV Emevé)
- Gabriel del Carmen (Rotogal)

Jurado formado por Fernando Lizuain (presidente CV 
Bruxas) y Asier García de Dios (entrenador nacional), 
siendo la tercera puntuación en discordia la sacada de 
los votos de los lectores en el portal web oficial de 
GALICIA SPORT.

todo lo posible”.

- ¿Cómo está el vestuario para afrontar estos últimos encuentros?
- “El vestuario está muy bien. Ahora venimos de un partido muy complicado 
y encaramos el tramo final con mucha fuerza. Cuando jugamos en casa somos 
capaces de ganarle a cualquiera y estamos con muchas ganas de sacar puntos. 
Después, tenemos también la mirada puesta ya en la Copa del Rey, para la que 
estamos clasificados”. (La Copa se está jugando al cierre de esta edición de Ga-
licia Sport).

- Una Copa en la que los aficionados podemos soñar con vosotros, de eso no 
cabe duda ya a estas alturas.
- “Es una competición muy bonita, se juega en cuatro días, siempre hay sorpre-
sas, entonces tenemos mucha ilusión. Sabemos que es muy complicado, pues 
jugamos contra un equipo que nos supera en un porcentaje amplísimo en pre-
supuesto, pero a un partido puede pasar cualquier cosa y vamos con muchas 
ganas a Soria”. 

- Otra cosa muy importante es que curso tras curso estáis enganchando a 
toda una ciudad a un deporte como el voleibol, además en una ciudad que 
respira deporte por los cuatro costados, con un buen número de clubes en 
la élite.
- “Sí, está claro que al final tener publico en la pista siempre ayuda a sacar algu-
nos partidos y al final eso es muy beneficioso para nosotros. Aún falta mucho 
para que se llene el pabellón, pero cuanta más gente haya mejor, así que espere-
mos que la gente siga apoyándonos y siga sumándose al mundo del voleibol”. 

- Ya para terminar, mejor jugador del año de 2022 en los III Premios Galicia 
Sport, imagino que siempre es un orgullo.
- “Esta claro que estar nominado siempre gusta y yo desde aquí quiero dar las 
gracias a todos los que me apoyaron. Espero poder estar dando guerra muchos 
años más”. 

https://www.paxinasgalegas.es/diego-novoa-655466em.html
https://www.morgasan.com/
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Carolina Camino es una de las mejores jugadoras de España, pese a su gran 
juventud, lo que habla claro del futuro tan esplendoroso que tiene por de-

lante, no teniendo techo en su proyección. En la temporada 2022/2023 está 
siendo una de las chicas más importantes del Arenal Emevé y desde hace ya casi 
dos años sabe también lo que es la Selección Española en categoría absoluta. 

- Carolina, cuéntanos un poquito, temporada 2022/2023, el equipo ya 
consiguió la permanencia y además de forma muy holgada y mostrando 
un buen juego, ¿satisfechas?
“La verdad es que creo que tenemos un buen equipo, fue una pena no haber 
aprovechado todo el potencial que tenemos cada una para haber clasificado 
para la Copa de la Reina, porque podíamos haberlo hecho perfectamente, pero 
bueno, tenemos que seguir luchando y el siguiente objetivo pasa por entrar en 
los play off, porque tenemos capacidad suficiente para poder estar en ellos y 
hacer un buen papel”.

- Una Copa de la Reina que la temporada pasada os daba una gran alegría, 
pues llegasteis a la final y además en Lugo.
- “Sí, además para muchas de nosotras era la primera Copa y fue una expe-
riencia maravillosa e inolvidable. Hicimos historia y tan solo faltó levantar el 
título”.

- Llegabas a la Selección Española absoluta muy jovencita, ¿cómo viviste 
todo ese boom?
“El primer año que fui fue en 2021, ese verano fui a un preeuropeo y me sentí 
bastante cómoda, bastante bien. Los entrenamientos eran bastante duros, pero 
al ser de las pequeñas, pues a nosotras también nos llamaban más para ver 
como era la experiencia, aprender y así unos años para adelante poder contar 
con nosotras y jugar de titulares. La experiencia, disfrutar de todo y vivir el 
momento fue lo más importante, pues es la Selección y obviamente no siempre 
vamos a ir nosotras, es muy aleatorio, hay muy buenas jugadoras y depende 

carolina camino: “el emevé ya es como mi familia”
La jugadora de Quiroga es una de las mejores de España y con 20 años ya está en la Selección.

http://uxioconstrucciones.com/
https://www.google.com/maps/place/Club+Caprichos/@43.1008159,-8.4029798,15z/data=!4m6!3m5!1s0xd2e5f7b975fc4c9:0xbb09b5709fdea8a2!8m2!3d43.1008159!4d-8.4029798!16s%2Fg%2F11j0d7ztk4
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mucho del estado de forma y de cómo fuera la temporada en lo personal. Este 
pasado verano volví, nos clasificamos para el Europeo, que será el próximo 
verano, y en ese sentido estamos muy contentas todas”.

- Mirando a tu trayectoria, ahora estás en Emevé, pero también pasaste por 
el Ribeira Sacra, otro histórico del voleibol gallego, y previamente salías de 
las Escuelas Deportivas de Quiroga.
- “Empecé en Quiroga, también a través del cole, y luego ya me llamaron 
para ir al Ribeira Sacra para jugar a nivel gallego. Fue bastante bien, tampoco 
éramos las mejores, pero estábamos ahí siempre, terceras, cuartas, algún año 
fuimos primeras, otro segundas… Ahí me vieron y me llamaron para ir a la Se-
lección Gallega y en los CESAS autonómicos ya estaba Pascual Saurí, que era 
el entrenador de la Selección Española permanente, que juega en Soria, nos vio 
a algunas, nos llamó para ir a Soria y allí estuve dos años concentrada en una 
residencia con todas mis compañeras, formándome y jugando en Superliga 2”. 

MEJOR JUGADORA

deportista:
Carolina Camino Fernández
28/09/2003
Quiroga

DEPORTE: VOLEYBOL

CLUB ACTUAL: Arenal Emevé

DEMARCACIÓN: RECEPTORA

TRAYECTORIA:

- ED Quiroga
- Ribeira Sacra
- CAEP Soria
- Arenal Emevé

NOMINADOS A MEJOR 
JUGADORA

- Carolina Camino (CV Emevé)
- Jimena Fernández (CV Emevé
- Lucía Varela (IG Novara)

Jurado formado por Fernando Lizuain (presidente CV 
Bruxas) y Asier García de Dios (entrenador nacional), 
siendo la tercera puntuación en discordia la sacada de 
los votos de los lectores en el portal web oficial de 
GALICIA SPORT.

La experiencia de la permanente de Soria, por lo que me cuentan otras 
chicas que también pudieron vivirla, es algo único y espectacular, ¿estás de 
acuerdo?
“Jugar Superliga-2 en la permanente, simplemente por preparación, pues no 
puedes ascender ni descender, sirve para prepararse para los UEFAS o preeu-
ropeos de la categoría, pues es un lujo. A nosotras nos fueron bien algunos, no 
conseguimos medalla en ninguno de los que yo estuve, al último no pudimos ir 
por el COVID, pero estuvimos cerca de conseguir una medalla de bronce, nos 
quedamos a las puertas”.

¿Cómo ves tu el nivel del voleibol aquí en Galicia?
- “Yo creo que hay bastantes niñas gallegas que se están preparando para seguir 
ejemplos de gente que hemos llegado. Por ejemplo, en mi pueblo, en Quiroga, 
me tienen a mí como ejemplo y muchas niñas que están en el club de Quiroga 
y otras que están ya en el Ribeira Sacra, pues creo que pueden llegar bastante 
lejos, porque veo a algunas niñas que tienen muchísimo potencial y se pueden 
sacar unas grandes jugadoras de ahí. Y en general, bastante nivel también, tanto 
en Superliga como en juveniles. Yo creo que Galicia es de las comunidades que 
más nivel tiene, junto a Canarias y Cataluña”.

- Terminas contrato a final de temporada, ¿renovarás en Emevé una tempo-
rada más o se presentan nuevas aventuras en tu camino?
“Pues no te lo puedo decir todavía, porque la verdad es que aún no lo sé. Tengo 
la reunión con la directiva estos días, este año tengo representante y tenemos 
que hablar de todo esto, pues aún no lo hemos tratado. Yo estoy centrada en 
la competición, para pensar en todo eso hay tiempo. Emevé es un club muy 
acogedor, me siento como en una familia, es todo el mundo muy trabajador y 
estos tres años que llevo aquí me he sentido muy cómoda en todo momento. Yo 
estoy en periodo de formación y no tengo ni idea de lo que pasará, si sigo aquí 
será maravilloso y si tengo que salir, espero algún día volver ya completamente 
formada y seguir aportando a este club, que es mi familia”.

Un sueño por cumplir en el mundo del voleibol
- “Para mí algo increíble sería llegar a jugar en la máxima competición italiana”.

- Mejor jugadora del año 2022 en los III Premios Galicia Sport, imagino 
que siempre causa una sensación especial que se acuerden de una, tanto 
técnicos como aficionados.
- “Me siento muy orgullosa. A veces estos premios también van un poco en fun-
ción a quién le cae mejor al publico, pero bueno, en general sé que hay mucha 
gente que me ha votado porque realmente piensa que lo merezco y eso siempre 
te da ánimos para seguir mejorando y evolucionando en este mundillo”.

https://www.excavacionescarabel.com/
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José Valle es uno de los mejores entrenadores de España y el Arenal Emevé se 
beneficia de sus grandes conocimientos desde hace ya varias décadas. Es un 

técnico de la casa y hace ya casi tres lustros que dio el paso a la categoría senior. 
Triunfó a lo grande con una sección femenina a la que consolidó en Superliga, 
llegando a jugar la final de la pasada Copa de la Reina, y en el presente curso 
dio el paso al equipo masculino, con el que espera culminar también con éxito 
un proyecto que no hizo nada más que comenzar.

- José, este año pasabas del equipo femenino al masculino dentro de la 
estructura del CV Emevé, pero las cosas continuaron de maravilla en lo 
personal, imagino que contento por como están saliendo.
- “Fue una temporada de cambios, pero vamos cumpliendo los objetivos que 
nos habíamos marcado, entonces estoy francamente contento y con ilusión”.

- ¿Cómo fue transcurriendo tu vida en lo referente a los banquillos?
- “La verdad es que ya llovió, comencé muy pronto, con tan solo 19 años, ahí 
comencé a llevar equipos de categorías inferiores; infantiles, cadetes, etc. Poco 
a poco fueron llegando más equipos, más generaciones y hará cosa de unos 12 
o 13 años me embarcaba en el proyecto del equipo femenino. Estábamos en 
Superliga 2 por entonces, el objetivo pasaba por seguir con el desarrollo de las 
jugadoras de cantera y apoyándonos en buenas generaciones que fueron sa-
liendo fuimos capaces de ascender a Superliga. Descendimos al año siguiente, 
volvimos a ascender y tardamos un poco en estabilizarnos. Logramos hacerlo, 
las cosas están saliendo bien, el club creció mucho en los últimos años en lo que 
a estructura se refiere, se va buscando cada vez mas una estructura profesional, 
es cierto que aún queda mucho camino por recorrer, pero todo eso ayuda a que 
al final vayan saliendo también los resultados. Todo el mundo quiere ganar, 
pero también hay que ver el desarrollo de todas las generaciones que van lle-

JOSÉ VALLE: “COMENCÉ A ENTRENAR CON TAN SOLO 19 AÑOS”
El entrenador del Arenal Emevé fue elegido como el mejor del año 2022 en los III Premios Galicia Sport.

https://casa-manolo.reservahotel.top/
https://sifservicios.com/
http://www.inmofaro.com/
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gando, de todos los equipos que hay 
en el club, que en este momento hay 
muchísimos y la verdad es que creo 
que vamos por el buen camino”.
- Metiéndonos en la temporada ac-
tual, el equipo está completamente 
salvado sin ningún tipo de proble-
mas y por qué no soñar con el play 
off.
- “Sí, la verdad es que fue una grata 
sorpresa el estar salvados tan pronto, 
pues ya hace bastantes semanas que 
lo estamos de manera matemática y 
ahora estamos intentando entrar en el 
play off y en caso de entrar, queremos 
hacerlo lo más arriba posible. Está 
siendo un final de temporada duro, 
nos estamos enfrentando a todos esos 
equipos que marchan por delante de 

nosotros y lo cierto es que los que es-
tán por detrás, en este caso Unicaja y 
Manacor, también vienen empujando 
muy fuerte, son equipos con planti-
llas grandes y mucho más presupuesto 
que nosotros, pero nosotros lo vamos 
a intentar hasta el último momento 
y si podemos ser séptimos mejor que 
octavos, sextos mejor que séptimos… 
Cuanto más arriba mejor”.

¿Cómo es la Superliga 2022/2023?
“En la liga hay un primer escalón en 
el que solo está Guaguas, que se mos-
tró intratable en la competición, por 
encima del resto, apenas cedió unos 
cuantos sets, de hecho, el único equi-
po que fue capaz de sacar un set en su 
casa fuimos nosotros. Después viene 

MEJOR ENTRENADOR

deportista:
José Valle Pico
Entrenador
Natural de Lugo

DEPORTE: VOLEYBOL

CLUB ACTUAL: CV Emevé

TRAYECTORIA:
Siempre en el Club Voleibol Emevé, pasando por categorías 
inferiores, equipo femenino y equipo masculino de la 
entidad dirigida por Bibi Bouza.

NOMINADOS A MEJOR 
JUGADORA

- José Valle (CV Emevé)
- Diego Taboada (Intasa)
- Jorge Barrero (Zalaeta)

Jurado formado por Fernando Lizuain (presidente CV 
Bruxas) y Asier García de Dios (entrenador nacional), 
siendo la tercera puntuación en discordia la sacada de 
los votos de los lectores en el portal web oficial de 
GALICIA SPORT.

Soria, que está desarrollando un muy buen voleibol, un poquito por detrás 
de Guaguas quizás, pero no muy lejos. En un tercer escalón están una serie 
de equipos como Teruel, Melilla o Valencia, que dentro de una igualdad se 
mostraron un poco más fuertes que el siguiente grupo de equipos, que sería el 
formado por Barça, nosotros o Unicaja. A Unicaja sorprende verlo ahí, tiene 
una plantilla excepcional, son los actuales campeones de liga, pero tuvieron un 
inicio dubitativo y ahora van consiguiendo resultados, sobre todo contra los 
equipos de la zona media, que a priori somos más débiles que ellos, y ahora 
la duda es si va a ser capaz de llegar más arriba, de si es capaz de hacer un jue-
go más consistente. También Manacor y Palma son equipos llamados a estar 
más arriba, pero bueno, tuvieron problemas, incluso alguno de ellos económi-
cos, que luego solucionaron y fueron fichando jugadores hasta que se cerró el 
mercado de invierno. Después, por último están Textil y Boiro. Boiro tuvo el 
hándicap de que había hecho unos fichajes y finalmente por problemas buro-
cráticos no le llegaron y Textil tenía una plantilla que a priori podía competir 
perfectamente, pero no le salieron las cosas, lo intentó con algunos cambios, 
cambió de entrenador, cambió algunos jugadores, ahora parece que está jugan-
do mejor, pero no está consiguiendo tampoco resultados. Diría que es una liga 
bastante igualada a nivel global si miramos a los diez primeros clasificados”.

- José, masculino o femenino, ¿qué categoría te gusta más para entrenar?
- “Simplemente voleibol. Me gusta el voleibol, es un poco indiferente. Yo creo 
que todos los entrenadores tenemos una idea de cómo nos gustaría jugar y bue-
no, es lo que tratas de desarrollar, sin cuestión de género. Yo siempre intenté 
desarrollar la misma idea de voleibol, tanto en los equipos masculinos como 
en los femeninos”.

- Un sueño por cumplir
- “Estuvimos el año pasado muy cerca de conseguir un título absoluto, esa 
Copa de la Reina y bueno, por qué no, estaría bien conseguir un título a nivel 
absoluto. Sabemos que es muy complicado, cuando empecé en esto del volei-
bol, mi mayor sueño era el de ganar un Campeonato de España a nivel juvenil 
o a nivel junior. Es el fin del trayecto de categorías inferiores. A mí siempre 
me gustó el coger una generación en infantiles e ir con ella hasta juveniles y 
digamos que eso sería lo que plasma o lo que cierra el fin de ese camino. Si 
consigues un campeonato juvenil o junior, sería como el último eslabón an-
tes de pasar a la categoría senior, en la que ya todos compiten en igualdad de 
consiciones, da igual si tienes 21 años o si tienes 31. Quizás ese campeonato 
juvenil o junior es el que siempre me despertó más ansia. Estuvimos muy cerca 
en el año 2009, fuimos subcampeones masculinos en juveniles y es como esa 
pequeña espina clavada”. 

https://www.pulperiaguerra.com/
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